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1 O CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA 
2 CATARINA - CEAS/SC. Aos quinze dias do mês de fevereiro de 2022, de 
3 forma hibrida, por meio de videoconferência e presencial, devido à pandemia 
4 do Covid-19, foi realizada Reunião Plenária Ordinária do Conselho Estadual de 
5 Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC, gestão 2021-2023. A 
6 Reunião Plenária contou com a participação das/os CONSELHEIRAS/OS 
7 TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES 
8 GOVERNAMENTAIS: Conselheira Titular Luciane Natalicia dos Passos, 
9 Conselheira Titular Sabrina Mores, Conselheiro Titular Antonio Marcos 

10 Bandeira; Conselheiro Suplente José Paulo da Cunha, Conselheiro Suplente 
11 Márcio Vieira Bittencourt, Conselheira Suplente Maíra Ribeiro Melo, 
12 Conselheira Suplente Cleusa Matiola representantes da Secretaria de Estado 
13 da Educação – SED; Conselheira Janete Grobe do Prado Bott da Secretaria de 
14 Estado da Administração Prisional e Socioeducativa – SAP; Conselheira Titular 
15 Karen Domingues – Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina – 
16 IPREV e Conselheira Titular Aline Mendes Representante da Fundação 
17 Catarinense de Educação Especial. CONSELHEIROS (AS) TITULARES E 
18 SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO 
19 GOVERNAMENTAIS: Conselheira Titular Vice-Presidenta Norma Suely de 
20 Souza Carvalho representante do Lar Fabiano de Cristo; Conselheira Titular 
21 Vânia Maria Machado representante da Central Única dos Trabalhadores de 
22 Santa Catarina – CUT SC; Conselheira Titular Lisiane Bueno da Rosa 
23 representante do Centro Integração Empresa Escola de Santa Catarina – 
24 CIEE/SC; Conselheira Titular Rosangela Castro representando a Associação 
25 Catarinense para Integração dos Cegos – ACIC; Conselheiro Titular Jairton 
26 Fabeni Domingos representante da Escola de Cães Guias Helen Keller; 
27 Conselheira Suplente Maria Elisabeth Gonçalves Ribeiro Rangel representante 
28 da Pastoral da Pessoa Idosa; Conselheira Suplente Larissa Libert Gerônimo 
29 representante da Federação das APAES; Conselheiro Titular Nestor 
30 representante FEUSUAS e Conselheiro Titular Daniel Paz representante do 
31 Movimento Nacional População de Rua MNPR – POP RUA. Participantes via 
32 Youtube - Victor Goulart Reghetto, Eduarda Salla Marcelini e Brenda de Castro 
33 Pinto. 1. Levantamento do quórum regimental. Quórum presente de 15 
34 conselheiras/os em situação de titularidade. 2. Leitura das justificativas 
35 ausentes: Conselheira Judite Mattos representante da SED/SC justificou 
36 ausência por licença, Conselheira Anna Carolina Machado representante da 
37 SES/SC comunicou que tinha outra agenda de trabalho, Beatriz Fuzetto 
38 também nos comunicou que estaria de licença, Conselheiro Titular Renê de 
39 Sousa Camelo representante da SSP também informou que não vai poder 
40 estar presente por conta de uma outra pauta de trabalho e Fabiano Graneto 
41 justificou ausência pelo WhatsApp. A Presidenta Luciane coloca em aprovação 
42 justificativas do dia, lidas pela Secretária Executiva Renata. Justificativas 
43 aprovadas por unanimidade. Dando sequência à plenária Presidenta Luciane 
44 fez leitura do Edital de Convocação 3. Substituição da Titularidade do 
45 Conselheiro Fernando Francisco da Silva representante da INAO, pelo 
46 Conselheiro Daniel Paz, representando o Movimento Nacional POP Rua: 
47 Renata explica que INAO perdeu a vaga por conta das faltas não justificadas 
48 então agora o conselheiro Daniel passa a Titularidade representando o 
49 movimento da população POPRua e agora é preciso fazer a eleição da 
50 sociedade civil. O processo foi encaminhado para Casa Civil e foi assinado 
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51 pelo Governador o edital de convocação, só que o mesmo ainda não foi 
52 publicado. 4. Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; EDITAL DE 
53 CONVOCAÇÃO DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 15 DE 
54 FEVEREIRO DE 2022 De acordo com o Regimento Interno do Conselho 
55 Estadual de Assistência Social – CEAS/SC, a Presidenta do Conselho, no uso 
56 de suas atribuições regimentais, convoca as/os Conselheiras/os Titulares e 
57 convida as/os Conselheiras/os Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA 
58 ORDINÁRIA de 15 de fevereiro de 2022, terça-feira, com início às 
59 13h15min em primeira convocação e às 13h30min em segunda 
60 convocação, com previsão de término para as 18h, POR 
61 VIDEOCONFERÊNCIA e transmissão pelo Youtube da CEAS, para 
62 deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1. Levantamento do quórum 
63 Regimental; 2. Aprovação das justificativas das/os Conselheiras/os 
64 ausentes; 3. Substituição da Titularidade do Conselheiro Fernando 
65 Francisco da Silva representante da INAO, pelo Conselheiro Daniel Paz, 
66 representando o Movimento Nacional POP Rua. 4. Leitura e Aprovação da 
67 Ordem do Dia; 5. Aprovação da Ata: a.Reunião Plenária do dia 13 de outubro 
68 de 2021; b.Reunião Plenária do dia 16 de novembro de 2021.c. Reunião 
69 Plenária do dia 20 de dezembro de 2021. 6. Aprovação da Resolução CEAS 
70 nº 01, de 15 de fevereiro de 2022, Aprova “in totum” a Resolução nº 22, de 
71 21 de Dezembro de 2021; 7. Comissões do CEAS/SC. a.Recomposição; 
72 b.Relato das Comissões; - Comissão de Financiamento e Orçamento.- 
73 Comissão de Benefícios e Transferência de Renda.- Comissão de Normas. - 
74 Comissão de Política e São Gabriel. - Comissão de Acompanhamento aos 
75 CMAS; 8. Leitura do ofício nº 2660/2021/SE/SGFT/DEFNAS/CGPC-
76 ANPC/MC Assunto: Orientação quanto à regular execução financeira e 
77 Prestação de Contas – Exercício 2019; 9. Leitura ofício DIAS n° 113/2021 
78 referente aos Benefícios Eventuais; 10. Convite do CMAS de Itapema para 
79 o CEAS/SC acompanhar Eleições da Sociedade Civil. Deliberação da Mesa 
80 Diretora pela Vice-Presidenta Norma Suely de Souza de Carvalho. 11. Visita 
81 da Gerente da Proteção Social Especial de Média Complexidade ao 
82 município de Palhoça para verificação “in locu” sobre a denuncia feita pelo 
83 Conselheiro Daniel Paz, em relação à população em situação de rua; 12. 
84 Solicitação de indicação de representação do CEAS/SC para participação 
85 na Comissão de Acompanhamento aos Conselhos-CAC do CNAS de abril 
86 e julho de 2022. 13. Informes: a) Retorno da Gestão sobre o “Auxílio 
87 Emergencial SC mais Renda”; b) Plano Municipal de Assistência Social – 
88 PMAS, email da Gerência de Vigilância Socioassistencial, apreciação dos 
89 Conselhos Municipais e encaminhamento para DIAS.SDS até 23 de fevereiro 
90 de 2022. Florianópolis, 04 de fevereiro de 2022. LUCIANE NATALICIA DOS 
91 PASSOS Presidenta do CEAS/SC. Presidente abre para inclusões e 
92 supressões da pauta. Após contribuições a pauta fica aprovada, por 
93 unanimidade, com a seguinte redação. EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 
94 REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 15 DE FEVEREIRO DE 2022 De 
95 acordo com o Regimento Interno do Conselho Estadual de Assistência Social – 
96 CEAS/SC, a Presidenta do Conselho, no uso de suas atribuições regimentais, 
97 convoca as/os Conselheiras/os Titulares e convida as/os Conselheiras/os 
98 Suplentes para a REUNIÃOPLENÁRIA ORDINÁRIA de 15 de fevereiro de 
99 2022, terça-feira, com início às 13h15min em primeira convocação e às 

100 13h30min em segunda convocação, com previsão de término para as 18h, 
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101 POR VIDEO CONFERÊNCIA e transmissão pelo Youtube do CEAS, para 
102 deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1. Levantamento do quórum 
103 Regimental; 2. Aprovação das justificativas das/os Conselheiras/os 
104 ausentes; 3. Substituição da Titularidade do Conselheiro Fernando 
105 Francisco da Silva representante da INAO, pelo Conselheiro Daniel Paz, 
106 representando o Movimento Nacional POPRua. 4. Leitura e Aprovação da 
107 Ordem do Dia; 5. Aprovação da Resolução CEAS nº 01, de 15 de fevereiro 
108 de 2022, Aprova “in totum” a Resolução nº 22, de 21 de dezembro de 2021; 
109 6. Comissões do CEAS/SC; a. Recomposição; b. Relato das Comissões; 
110 Comissão de Financiamento e Orçamento. - Comissão de Benefícios e 
111 Transferência de Renda; - Comissão de Normas; - Comissão de Política e São 
112 Gabriel; - Comissão de Acompanhamento aos CMAS; 7. Leitura do ofício nº 
113 2660/2021/SE/SGFT/DEFNAS/CGPC-ANPC/MC Assunto: Orientação quanto à 
114 regular execução financeira e Prestação de Contas – Exercício 2019. 8. 
115 Leitura ofício DIAS n°113/2021 referente aos Benefícios Eventuais. 9. 
116 Leitura do Oficio FEPAS. 10.  Convite do CMAS de Itapema para o 
117 CEAS/SC acompanhar Eleições da Sociedade Civil. Deliberação da Mesa 
118 Diretora pela Vice-Presidenta Norma Suely de Souza de Carvalho. 11. Visita 
119 da Gerente da Proteção Social Especial de Média Complexidade ao 
120 município de Palhoça para verificação “in locu” sobre a denuncia feita pelo 
121 Conselheiro Daniel Paz, em relação à população em situação de rua. – Incluir 
122 no convite representantes do CEAS. 12. Visita conjunta representantes do 
123 CEAS e Gestão sobre denuncia da População de Rua no município de 
124 Palhoça. 13. Solicitação de indicação de representação do CEAS/SC para 
125 participação na Comissão de Acompanhamento aos Conselhos-CAC do 
126 CNAS de abril e julho de 2022. 14. Informes: a) Retorno da Gestão sobre o 
127 “Auxílio Emergencial SC mais Renda”; b) Plano Municipal de Assistência Social 
128 – PMAS, email da Gerência de Vigilância Socioassistencial, apreciação dos 
129 Conselhos Municipais e encaminhamento para DIAS/SDS até 28 de fevereiro 
130 de 2022. Florianópolis, 04 de fevereiro de 2022. LUCIANE NATALICIA DOS 
131 PASSOS. Presidenta do CEAS/SC dando sequência a Presidenta Luciane 
132 colocou a Pauta em aprovação, aprovado, e passamos para o próximo ponto – 
133 5. Aprovação da Resolução CEAS nº 01, de 15 de fevereiro de 2022, 
134 Aprova “in totum” a Resolução nº 22, de 21 de dezembro de 2021, que 
135 aprova o Censo SUAS, RESOLUÇÃO CEAS/SC Nº 01 DE 15 DE FEVEREIRO 
136 DE 2022, Aprova “in totum” a Resolução nº 22, de 21 de Dezembro de 2021. O 
137 Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina – CEAS/SC, 
138 em Reunião Plenária Ordinária de 15 de fevereiro de 2022, no uso das 
139 competências e das atribuições que lhe são conferidas pela Lei n° 8.742, de 07 
140 de dezembro de 1993 – Lei Orgânica de Assistência Social - LOAS alterada 
141 pela Lei nº 12.435 de 06 de julho de 2011 e pela Lei Estadual n° 10.037, de 26 
142 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a organização da assistência social no 
143 Estado e institui o Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC; 
144 Considerando, a Lei Orgânica de Assistência Social – LOAS de 07 de 
145 dezembro de 1993, alterada pela Lei nº 12.435 de 2011;Considerando, o 
146 calendário de preenchimento do Censo do Sistema Único de Assistência Social 
147 – Censo SUAS, pelo Ministério da Cidadania – MC;Considerando, a reunião 
148 da Mesa Diretora do dia 21 de dezembro de 2021 que aprovou “ad referendum” 
149 a Resolução nº 22 de 21 de dezembro 2021. RESOLVE: Art.1º Referendar “in 
150 totum” a Resolução “ad referendum” nº 22, de 21 de dezembro de 2021, com 
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151 extrato da Resolução publicado no DOE/SC nº 21.683 de 07 de janeiro de 
152 2022, igualmente publicada no endereço eletrônico 
153 www.sds.sc.gov.br/ceas.Art. 2º Esta Resolução entra em vigor a partir da data 
154 da sua publicação. Florianópolis (SC), 15 de fevereiro de 2022. Luciane 
155 Natalicia dos Passos Presidenta do CEAS/SC (assinado digitalmente) 
156 aprovado; 6. Comissões do CEAS/SC; a. Recomposição – Luciane trás a 
157 necessidade de recomposição das Comissões, pois a Sociedade Civil e a SDS 
158 já está em mais de uma comissão, algumas foram preenchidas, com 
159 representantes Gov.; b. Relato das Comissões; Comissão de 
160 Financiamento e Orçamento. Conselheira Sabrina Coordenadora da 
161 Comissão de Financiamento e Orçamento, comentou que realizaram duas 
162 reuniões, uma no dia 1º de fevereiro e a outra no dia 10 de fevereiro, tiveram 
163 como pauta então algumas pendências do ano de dois mil e vinte e um ainda, 
164 porque a comissão interrompeu com as reuniões devido a organização da 
165 Conferência Estadual de Assistência Social e entre as pautas uma a 
166 Conselheira Norma acabou sugerindo a supressão da aprovação da prestação 
167 de contas do 1º semestre de 2019, foi analisada pela comissão mas faltaram 
168 algumas informações e foi feito o comunicado, um ofício solicitando essas 
169 informações, outra pauta importante é à aprovação do Demonstrativo Sintético 
170 Físico Financeiro de 2020, trata-se da prestação de contas relativo aos 
171 recursos do Governo Federal que o estado recebeu no ano de 2020, reforça 
172 que este é o momento para a aprovação desta prestação de contas, mesmo 
173 considerando a questão da pandemia explica que o calendário normal do 
174 Governo Federal encerrando-se o ano de 2020, até abril, maio de 2021 é feita 
175 essa prestação de contas do executivo com aprovação do conselho para o 
176 governo federal. Porém devido à pandemia e os atrasos todos somente agora 
177 está sendo finalizada a prestação de contas relativas ao ano de 2020. Sabrina 
178 compartilhou para todos apreciarem o documento encaminhado para a 
179 comissão fazer análise e então fez a leitura da prestação de contas então 
180 relativo ao ano de 2020 dos recursos federais e fez uma breve apresentação. 
181 Apresentou o resumo executivo de todas as informações dos recursos 
182 estaduais e também a contrapartida, explicando que se chama assim porque é 
183 o quanto o estado alocou de recursos na Assistência Social no ano de 2020. O 
184 Conselheiro Antônio destacou problema na somatória quanto aos valores 
185 apresentados e posteriormente será conferido. Conselheira Vânia solicita o 
186 documento para poder analisar, pois ficou com dúvidas durante a 
187 apresentação. Sabrina fez a leitura Demonstrativo da Gestão Estadual IGD-
188 SUAS e IGD/PBF (documentos disponíveis na SE do CEAS/SC) Vânia coloca 
189 que quando se visualiza a prestação de contas e verifica-se que o dinheiro está 
190 parado e não é executado entende-se que não chega lá na ponta, não chega 
191 ao usuário. Em relação aos prazos, Sabrina acredita que até final desse ano o 
192 Ministério estará solicitando a prestação de contas do ano de 2021, assim 
193 como nós tivemos a prorrogação em relação ao plano de ação os municípios 
194 retomaram em 2020 o plano de ação do ano de 2019 e também plano de ação 
195 de 2021, também foi reformado o mesmo plano de ação 2019 e então os 
196 municípios não preencheram o plano de ação de 2020 e 2021, foi uma 
197 orientação Nacional em decorrência da questão da pandemia mesmo. 
198 Conselheira Vânia solicita esclarecimentos sobre a prestação de contas do 
199 programa de Erradicação do Trabalho Infantil-PET referente ao item 2.1.1 com 
200 pessoal Concursado, e Conselheiro Antônio esclarece que o recurso utilizado 
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201 para contratação de equipe técnica para trabalhar na execução do programa 
202 junto aos municípios que são prioritários para atendimento dessa questão do 
203 da erradicação do trabalho infantil. Sabrina acredita que são 29 municípios do 
204 Estado que têm prioridade de atendimento nessa execução e Maíra fala sobre 
205 a execução do programa, pois foi coordenadora do mesmo, o recurso é 
206 utilizado para a realização do processo seletivo de dois funcionários para a 
207 execução exclusiva das atividades do PETI que no âmbito Estadual desenvolve 
208 ações de assessoria e monitoramento dos municípios que são prioritários, 
209 desenvolvendo várias ações, como por exemplo: Podcast, Lives entre outras 
210 atividades utilizando esse recurso para a capacitação e orientação dos 
211 Municípios quanto a operacionalização do programa, bem como a utilização 
212 dos recursos repassados. Sabrina orientou a Vânia quanto à disposição das 
213 informações no documento e ficando esclarecidas as dúvidas. Vânia salientou 
214 também que no final desse demonstrativo não teve nenhum comentário do 
215 gestor a respeito.  Isso também é aberto para o CEAS fazer algum tipo de 
216 análise e deixar ali o registro. Sabrina informa que não teve comentário da 
217 gestão, mais é aberto para o CEAS fazer o comentário é livre a palavra. Nestor 
218 pediu a palavra para fazer uma pergunta e diz que teoricamente esse 
219 demonstrativo é igual a aquele que vem no município, aparecem às perguntas 
220 como se a comissões fazem acompanhamento das prestações de conta e etc. 
221 Mas, só que fica aquela dúvida que acontece quando a prestação de contas 
222 2020 não passaram por um Conselho, quer dizer que não teve 
223 acompanhamento como será respondido? Luciane esclarece que essa questão 
224 que o Conselheiro Nestor está trazendo trata-se da prestação de contas do 
225 FEAS e no momento está sendo apresentada a Prestação do Governo Federal 
226 e passa a palavra para Antônio que esclarece que esse demonstrativo refere-
227 se aos recursos exclusivamente federais, até inclui a informação do que foi 
228 executado com recursos próprios, informa que ainda está trabalhando na 
229 prestação de contas de 2020 e em breve será encaminhada para o Conselho 
230 para ser analisada. Nestor diz que temos que responder para Governo Federal 
231 as perguntas do demonstrativo e uma delas que viu no município, se a 
232 comissão fez acompanhamento do Plano Orçamentário e tudo mais, deseja 
233 saber como será respondido, se a prestação de contas, estão todas atrasadas. 
234 Norma pede a palavra e sugere como resposta que as prestações não estão 
235 sendo analisadas em tempo como foi respondido no Censo SUAS, nós 
236 informamos que as prestações não estavam sendo acompanhadas da forma 
237 correta, inclusive Governo Federal encaminhou uma correspondência para o 
238 CEAS sobre isso, e será lida ainda hoje nesse Pleno, da mesma forma nós 
239 vamos responder que elas não continuam sendo analisadas no tempo 
240 adequado é o que está acontecendo. Sr. Nestor disse que o Senso SUAS não 
241 é o mesmo que nós temos hoje aqui, trata-se prestação de conta para Governo 
242 Federal dos recursos que foram utilizados, não participa da reunião da 
243 comissão, mas está participando na reunião da comissão do município e foi 
244 uma pergunta que o deixou intrigado, trata-se de uma das primeiras, se existe 
245 um acompanhamento pelas comissões sobre o plano orçamentário e a 
246 prestação de contas e o que nós temos hoje aqui é um problema de gestão, 
247 não teve a prestação de contas 2018 até hoje, como vai responder se nem 
248 esse acompanhamento foi feito? Vânia pergunta a Norma ou para a comissão 
249 porque tem um demonstrativo que é do Conselho assim como tem um 
250 demonstrativo do Conselho Municipal é nesse que vem as perguntas que seu 
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251 Nestor está se referindo e concorda com o seu Nestor e questiona sobre o 
252 demonstrativo do Conselho. Nestor disse que o nosso está aqui no município é 
253 o mesmo demonstrativo que nós estamos mostrando, só que é município estão 
254 recurso do Governo Federal que vieram para o município a demonstrativo 
255 apresentado pela gestão, como aprovar um demonstrativo de algo que não foi 
256 realizado acompanhamento, do Conselho porque não foi aprovada ainda a 
257 Prestação de Contas 2019 e 2020. Vânia manifestou o interesse que a leitura 
258 do documento seja realizada independente da data, porque percebeu uma 
259 chamada e atenção do Ministério para com a gestão estadual. Norma pede a 
260 palavra para fazer um complemento quando nós analisamos esse 
261 demonstrativo na comissão de financiamento, a leitura que nós fizemos é que o 
262 demonstrativo está fiel ao que ocorreu, ou seja, de fato o Estado não realizou 
263 alguns investimentos que deveria ter realizado, a comissão fez o parecer 
264 favorável considerando que não há irregularidade no demonstrativo como 
265 também não havia na prestação de conta que não houve omissão dos fatos 
266 tais como e eles ocorreram, mesmo que esses fatos levem o estado a sofrer 
267 alguma represália em função do mau uso desse recurso, este foi o motivo da 
268 nossa aprovação demonstrativo que nós entendemos que existem duas 
269 questões bem diferentes no processo de prestação de contas uma é a 
270 prestação do que está no papel, você tem a nota fiscal e você apresenta o que 
271 foi recebido e o que foi gasto e prova aquilo que você gastou, isto é a 
272 Prestação de Contas que está no papel com relação a isso as informações 
273 estão corretas, agora existe a outra percepção uma outra leitura do processo 
274 de prestação de contas que é o nosso papel no controle social e aí o nosso 
275 questionamento do porque não se utilizou o recurso, por que o recurso foi  
276 utilizado em tal  o programa e não em outro, por que demorou para poder 
277 utilizar,  por que ele está parado?  Qual é a proposta para utilização dele nesse 
278 próximo ano, aí são outras considerações que devem aparecer nas 
279 observações nos registros de todas as nossas análises nos demonstrativos, 
280 então acho que existem dois momentos que precisa analisar quando você pega 
281 uma prestação de contas, então no papel a informação que apresentada é 
282 coerente ela não está fugindo a realidade, a comissão optou por aprovar 
283 porque nós podemos dizer e fazer o registro de que, o Estado não está 
284 cumprindo com as suas obrigações encaminhando em tempo hábil as 
285 prestações para que o Conselho possa cumprir o seu papel de Controle Social, 
286 esse foi o nosso entendimento, evidentemente esse Pleno é soberano para 
287 poder discordar e fazer uma outra leitura, mas é só para um entendimento de 
288 como foi feita a nossa discussão com relação ao demonstrativo e a leitura que 
289 nós fizemos dos documentos físicos que nos foram entregues para a análise. 
290 Norma ainda informou para o Conselheiro Nestor estava escrito que o 
291 documento tinha 150 páginas mais identificou-se que não eram na verdade e 
292 também concorda com a leitura do documento de Brasília vai deixar claro que 
293 estado está ciente e em condições de ser penalizado por esse atraso 
294 recorrente das prestações de contas. Vânia questionou o atraso do 
295 recebimento do ofício cujo conteúdo refere-se à prestação de conta de 2019. 
296 Sabrina complementa a fala de Vânia, dizendo ao mesmo tempo em que a 
297 Secretaria recebeu nessa data, os municípios também receberão então 
298 acredita sim que pode ter sido escrito lá em setembro ter sido remetido aos 
299 municípios e ao estado somente agora mesmo, porque estava atendendo os 
300 municípios que também receberam um comunicado parecido como esse, de 
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301 acordo com a realidade de cada município na mesma data, então considera 
302 que a questão da postagem foi tardia. Renata diz que o aviso de recebimento 
303 foi assinado pela recepção da SDS porque a gente não tem mais protocolo foi 
304 no dia três de janeiro de 2022 mesmo, foi o primeiro dia útil depois do recesso, 
305 e a Conselheira Sabrina estava como diretora porque a Lu estava de licença. 
306 Vânia pede apalavra para situar a todos, estávamos vendo a prestação de 
307 conta de 2020 esse Ofício está se referindo a prestação de contas de 2019. 
308 Renata diz que provavelmente o teor do documento vai ser o mesmo, foi nesse 
309 sentido que a Sabrina trouxe porque se do exercício 2019 está chegando 
310 agora, tudo indica que ano que vem iremos receber um outro, porque também 
311 é se for aprovado de 2020 com ressalvas se for o caso, então também vai vir a 
312 mesma coisa essa questão do demonstrativo ali. Sabrina diz que não é a 
313 questão de ressalvas e sim a questão do comentário porque na prestação de 
314 contas de 2019 o CEAS fez um comentário relativo ao atraso da prestação de 
315 contas pela gestão e a não clareza dos dados e reforça que este documento 
316 veio para o CEAS/SC e foi para o Secretário, pensa que cabe essa observação 
317 novamente, talvez retomar esse mesmo comentário ou trechos dele e colocar 
318 no comentário ali do Conselho e pontuando isso novamente. Vânia sugere que 
319 o Ofício seja lido e referente ao demonstrativo e se vamos ter oportunidade de 
320 colocar um comentário com base no que já nos foi apresentado, mas solicita 
321 que a gestão precisa dar uma devolutiva referente ao Ofício recebido que se 
322 refere à prestação de 2019, tem que comentar o que foi realizado em relação 
323 ao que foi recomendado nesse Ofício. Renata fez a Leitura do Ofício nº 
324 2662/2021.OFÍCIO Nº 2660/2021/SE/SGFT/DEFNAS/CGPC-ANPC/MC - 
325 Brasília, 21 de setembro de 2021. Ao Conselho de Assistência Social de 
326 GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA/SC. RUA DR. FÚLVIO 
327 ADUCCI, 767 - ESTREITO - CEP: 88075-001 - FLORIANÓPOLIS/SC. Assunto: 
328 Orientação quanto a regular execução financeira e Prestação de Contas - 
329 Exercício 2019. Ao responder este Ofício, favor mencionar o nº do processo: 
330 71000.029437/2021-14. Senhores Membros do Conselho, Reportamo-nos às 
331 informações pertinentes à avaliação de prestação de contas dos valores 
332 repassados pelo FNAS ao Governo do Estado de Santa Catarina/SC, dos 
333 serviços e/ou programas socioassistenciais no âmbito do SUAS. Além dos 
334 recursos transferidos de forma regular e automática, também foi avaliada a 
335 prestação de contas de recursos de transferência voluntária na modalidade 
336 fundo a fundo cuja destinação é o incremento temporário do financiamento dos 
337 serviços socioassistenciais, regulado pela Portaria MDS nº 130, de 27 de 
338 março de 2017, Portaria MDS nº 2.300, de 8 de junho de 2018, e Portaria MDS 
339 nº 2.601, de 06 de novembro de 2018. Ressaltamos que a prestação de contas 
340 dos recursos transferidos é realizada por meio do Demonstrativo Sintético 
341 Anual da Execução Físico-Financeira, preenchido pelos gestores e submetido à 
342 avaliação do Conselho Municipal de Assistência Social competente, que 
343 verifica adequação da execução física e financeira, considerando a oferta 
344 sistemática dos serviços socioassistenciais, sob ótica da disponibilização dos 
345 serviços, e depois o encaminha via sistema eletrônico (SUASWeb) para 
346 posterior análise do Ministério.Com a análise dos dados constantes no 
347 aplicativo eletrônico do SUASWEB, constatou-se o(s) seguinte(s) ponto(s), o(s) 
348 qual(is) ressaltamos com fins de orientação para que sejam observados para o 
349 exercícios seguintes, não havendo necessidade de resposta ao FNAS: a)Foi 
350 declarado no Parecer do Conselho do Demonstrativo que os conselheiros 
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351 acompanharam apenas quando solicitados a elaboração e execução do 
352 orçamento da Assistência Social. Orienta-se, neste caso, que o Conselho de 
353 Assistência Social passe a acompanhar de forma regular a execução física e 
354 financeira dos serviços, programas e projetos relacionados à assistência social, 
355 tendo em vista o papel deste colegiado nesta política pública. Tal ação é de 
356 suma importância devido aos embasamento necessário para aprovação da 
357 prestação de contas dos recursos federais. b) Foi declarado no Parecer do 
358 Conselho do Demonstrativo que os relatórios de execução orçamentária, 
359 financeira e de atividades foram apresentados parcialmente ou em 
360 periodicidade divergente da regulamentada. Nesse sentido, orienta-se ao 
361 gestor que envide esforços para tornar os relatórios mais didáticos, numa 
362 linguagem cidadã e que possibilite a qualquer indivíduo entender como foi 
363 aplicado o recurso federal, bem como sejam apresentados na periodicidade 
364 estabelecida na lei do Fundo. Nesse aspecto, encontra-se publicado no blog do 
365 FNAS, Caderno Orientador que tem por objetivo nortear a prestação de contas 
366 do gestor local ao respectivo conselho. O manual pode ser obtido por meio do 
367 endereço eletrônico: http://blog.mds.gov.br/fnas/?page_id=86. Qualquer 
368 comunicação relativa à notificação ora encaminhada deverá ser dirigida ao 
369 Fundo Nacional de Assistência Social/MDS – Coordenação de Prestação de 
370 Contas, endereçada ao Setor de Múltiplas Atividades Sul/SMAS Trecho 3, lote 
371 01 – Edifício The Union – Guará CEP: 70.610-635 – Brasília/DF, ou ainda pelo 
372 e-mail: fnas@cidadania.gov.br Sendo o que temos a apresentar, colocamo-nos 
373 à disposição para maiores esclarecimentos que se fizerem necessários, por 
374 meio dos telefones nº (0**61) 2030-1824 e nº.(0**61) 2030-1825. 
375 Atenciosamente, José Miguel Costa Júnior Coordenador Geral de Prestação de 
376 Contas – Fundo Nacional de Assistência Social. Luciane em relação aos 
377 comentários do Conselho que é o que estamos tratando aqui, solicita que a 
378 prestação de contas da gestão estejam em dia, que a gestão e que o relatório 
379 seja mais claro possível para facilitar a compressão dos Conselheiros e 
380 qualquer pessoas da sociedade para poder ter essa decisão, como o Conselho 
381 comentou que não recebeu um período regular então eles orientaram para que 
382 deve ser regular, entendo que são orientações que nem precisam ser 
383 respondidas ao Fundo Nacional nesse momento uma pessoa torna saber mais 
384 deve ser já orientações mesmo porque ele foi colocado no ano 2019 o 
385 acompanhamento não mais sistemático como deveria. Sabrina concordou com 
386 Luciane que não caberia uma questão de resposta porque é uma orientação 
387 para as próximas prestações de contas. Luciane diz quedada toda essa 
388 discussão sabemos do prazo também que o demonstrativo a gente precisa ter 
389 uma definição se vamos aprovar ou não, com ressalvas ou não  o Conselho 
390 tem todo direito de colocar todo em relação a nossa realidade como a 
391 Conselheira Norma já nos trouxe muito bem aqui na sua fala, os comentários, 
392 Sabrina que a Vânia até trouxe geralmente 2019 Eles colocaram um 
393 comentário da conta algum comentário que não podia não bater lembro que eu 
394 fazia enquanto estava no fundo na época, e a colega Letícia orientou que se 
395 tinha algo para explicar além dos números não obrigatoriamente ter que 
396 colocar um comentário, desse modo a gestão entende que não tinha nada 
397 esclarecer, logo se o Conselho vai fazer todos os comentários que entender 
398 com ressalvas ou não, isso não vai impedir a manifestação em relação à 
399 realidade que está sendo posta. Vânia questiona se a comissão analisou os 
400 documentos e ficou nessa dúvida causa da questão do tipo de documento que 
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401 veio, questiona a Conselheira Norma se a comissão analisou e fez alguma 
402 manifestação. Referindo-se a 2020 que esta sendo considerando, o 
403 demonstrativo que veio e não veio nenhum comentário, porque sabe-se que se 
404 a comissão fez uma análise e temos uma referência de 2019 que o CEAS já 
405 fez um comentário que gerou inclusive essa recomendação e orientação do 
406 ministério em relação as próximas e a prestação que nós estamos vendo agora 
407 2020. Então se a recomendação foi seguida ou não foi seguida?  As 
408 orientações tanto para o CEAS, quanto para gestão porque ali tem uma 
409 orientação para os dois lados, para o CEAS porque tem que acompanhar não 
410 ficar esperando só quando é consultado, quando é trazido pela gestão, mas de 
411 qualquer forma os CEAS não pode fazer a devida verificação se a prestação de 
412 conta não é apresentada no tempo regular. E aí a gente não tem e quando vem 
413 o demonstrativo, nós temos o demonstrativo questão numérica, mas aí eu 
414 fiquei na dúvida se a comissão chegou a olhar algum documento dessa 
415 prestação de contas para além desse quadro desse demonstrativo? Norma 
416 lembra que a comissão analisou as prestações de contas do ano de 2019 uma 
417 já passou aqui pelo conselho e a outra em fase de análise como solicitamos 
418 para avaliar na próxima plenária. Então as prestações do ano de 2019 nós já 
419 nos debruçamos sobre elas. Sendo que a prestação de contas do primeiro 
420 semestre inclusive passou por duas gestões para poder ser analisada. Então 
421 foram analisadas as documentações a de 2019, a prestação de contas de 2020
422 ainda não recebemos para analisar, o que nós analisamos, o que nós vimos os 
423 documentos que foram apresentados pela Conselheira Sabrina no dia, o que 
424 ainda não foi providenciado e que entende que precisa ser elaborado é para 
425 inclusão no demonstrativo porque não pode aprovar sem essas considerações, 
426 muito importante para registrar mais uma vez essas dificuldades que nós 
427 estamos vivenciando enquanto controle social. Vânia questiona os documentos 
428 que a Conselheira Sabrina apresentou de certo farão parte da prestação de 
429 conta depois de 2020 o que seriam esses documentos? Eles esclarecem um 
430 pouco mais? Contém um pouco mais de informação? Norma informou que 
431 tratam-se das Notas e o Documento Físico, nos foi apresentado os gastos e as 
432 Notas estavam anexas ao demonstrativo, e uma avaliação, um 
433 acompanhamento do o documento eu não tenho como dizer se esse serviço foi 
434 executado com qualidade e reforça que a prestação de contas é ficar 
435 discutindo o que está escrito no papel e entende esta ação como sendo o 
436 trabalho do conselho no controle social, e preciso avaliar se o serviço 
437 aconteceu, onde ele aconteceu, quem foi beneficiado pelo serviço e que 
438 também é o outro movimento que a gente não está conseguindo fazer, aí a 
439 gente fica aqui preso, questão de papel, e de documento contábil e financeiro e 
440 o que a gente precisa acompanhar está para além disso, apesar disso também 
441 fazer parte, mas o que a Conselheira mostrou é de acordo, mostrou o que 
442 gastou e o que não gastou o dinheiro, ACESSUAS e não tinha documento do 
443 ACESSUAS, falou o que gastou com o PETI e apresentou o documento que foi 
444 gasto com PETI, então neste acompanhamento a gente não tinha, eu não 
445 tenho elementos, porque na prestação de contas precisa também de acordo 
446 com sua interpretação, a gente tem que aprender a fazer esse 
447 acompanhamento da Prestação de Contas para além do que está no papel, 
448 porque o acompanhamento físico e financeiro ele é muito pobre, ele só diz o 
449 que gastou que não gastou. Vânia e Norma concordam que falta o qualitativo, 
450 quanto à importância de saber as informações de quantos beneficiários foram 
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451 atendidos entre outras. Vânia dia que esses dados estão contidos na prestação 
452 de contas que está atrasado. Norma diz ser preciso fazer uma discussão sobre 
453 essa qualidade do serviço para qual o dinheiro está sendo investido. Vânia diz 
454 que há um descompasso como é recursos Federal o governo precisa ter 
455 cumprido os prazos de prestação de conta executivo demonstrativo financeiro 
456 esse precisa ir e por sua vez a gente não tem o dado qualitativo, olha aí a 
457 gente fica só com o numérico que essa questão, o dinheiro tinha ser gasto ali 
458 vai mostrar que foi gasto na Conta certa e se aparecesse algo equivocado dava 
459 para ver porque tudo precisa constar e nunca duvidou dessa parte da 
460 idoneidade. Agora o incômodo concordando com a fala do conselheiro Nestor é 
461 a questão da ausência da prestação de contas que é o dado qualitativo que 
462 nos permitiria de fato fazer o nosso papel, entende a averiguação dos também 
463 como o papel do conselho, mais a averiguação qualitativa é o mais importante, 
464 o mais importante para nós e também para todos os atores é ver aonde de fato 
465 como que esse recurso está sendo utilizado porque só número realmente não 
466 revela muita coisa, então me leva a pensar que aconteceu a mesma coisa de 
467 quando CEAS fez esse comentário em 2019 que gerou esse ofício. Sabrina 
468 pede a fala para compartilhar que a tela desse comentário foi feito em 2019 
469 estou com ela aqui. Vânia gostaria de deixar registrado um pedido enquanto o 
470 membro do Conselho Estadual e também NUEP Nacional que em relação ao 
471 CapacitaSUAS que venha para a gestão do CEAS o status atual e o que de 
472 fato acontece com as licitações, o status atual do CapacitaSUAS em termos de  
473 execução até onde conseguimos executar esse recurso, tem que ser 
474 executado em quais cursos que nós temos e qual é o prazo que tem todo 
475 status completo do CapacitaSUAS, porque fica aqui o pedido de Conselheiro e 
476 membro núcleo? Luciane disse que o pedido registrado vai ser organizar para 
477 trazer as informações junto à gerência da gestão do trabalho. Sabrina mostra a 
478 tela do demonstrativo 2019 aparecendo a parte das ressalvas, o parecer do 
479 Conselho, leu o comentário que foi feito pelos CEAS sobre a prestação de 
480 contas 2019 ressalvas que em análise realizada na plenária do CEAS SC 
481 verificou-se valores significativos de reprogramação de forma recorrente 
482 ponderou-se como possíveis justificativas a rotatividade de gestores estaduais, 
483 recursos humanos insuficientes, burocratização dos processos entre outros 
484 fatores assim como dificuldade de identificar as despesas específicas da 
485 execução da política de assistência social devido à ausência de comando 
486 único, o CEAS recomenda a efetivação do comando único da política de 
487 Assistência Social de acordo com a LOAS por meio da Secretaria Estadual 
488 exclusiva assim como a desburocratização dos processos e recomposição e a 
489 ampliação dos recursos humanos do órgão gestor Estadual por meio de 
490 concurso público, esse é o foi o comentário que foi feito a gente gerou esse 
491 ofício, relativo aos serviços onde aparece o recurso do CapacitaSUAS, por isso 
492 que aparece valor significativo de reprogramação e ausência de execução e 
493 gera a reprogramação do saldo, como no FEAS  a partir de 2018 o município 
494 que recebe recurso do fundo estadual e não executa no ano pode reprogramar 
495 por nos anos seguintes sem problema algum não é mais exigido a devolução 
496 do recurso, da mesma forma o recurso Federal. Vânia solicita saber quem era 
497 presidente do conselho em 2018 era a Raquel, e diz que olhando para esse 
498 comentário ratifica todo ele e talvez tenha que acrescentar, mas a não 
499 execução se a reprogramação recorrente já significa isso, a não execução isso 
500 visível para ela, é doído, mas não vê execução e os motivos estão aqui 
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501 colocados, pergunta para Conselheira Norma se acrescentaria algo a mais no 
502 comentário. Norma poderia acrescentar nesse comentário é a ausência de um 
503 relatório qualitativo que demonstre com clareza o que o que o Estado está 
504 fazendo com relação aos recursos do governo federal e esse mesmo 
505 comentário acha  que se aplica depois na discussão mas adiante com relação 
506 às prestações de conta que elas não precisam só ser amais acessíveis 
507 Presidente Luciane, Conselheiro Antônio e Conselheira Sabrina, precisam 
508 demonstrar com clareza a qualidade dos serviços que estão sendo executados, 
509 então eu acho que é pensar melhor na forma de apresentar para o usuário, 
510 para os conselheiros o que está sendo feito, são grandes desafios que a 
511 gestão tem e a gente compreende isso e a gente entende eu acho que precisa 
512 ser dito aqui também  que nós entendemos o esforço dos técnicos que estão à 
513 frente deste trabalho mas compreendemos que não são só vocês que 
514 determinam isso, que há uma gestão que precisa compreender a importância 
515 desse movimento que precisa investir nessa secretaria para que haja o número 
516 de funcionários suficientes para dar conta não só no tempo hábil, mas também 
517 com a qualidade devida das prestações e dos relatórios, que essa não é uma 
518 política qualquer, esse não é um serviço qualquer! Enquanto os gestores não 
519 compreenderem isso a gente vai continuar enfrentando este desafio, vai 
520 continuar tendo esse problema. Sabrina pergunta se o comentário pode ser 
521 esse acrescido da questão dos dados qualitativos conforme a Norma sugeriu. 
522 Renata diz que vai compartilhar a sugestão de resolução porque pelo menos 
523 do demonstrativo é preciso sair um documento, como saiu a prestação de 
524 contas pode-se colocar que aprova o demonstrativo físico-financeiro 2020, que 
525 vem no processo SDS e que também pode ser que aprova com ressalvas, 
526 primeiro aprova com ressalvas o demonstrativo físico-financeiro dos serviços e 
527 programas IGD Bolsa Família e IGD do sistema único de assistência social. 
528 Sabrina diz achar que cabe diferenciar um pouquinho, porque esse comentário 
529 foi feito em relação à prestação de pontas do demonstrativo de serviços e 
530 programas do IGD do Bolsa Família e do IGD do SUAS no ano de 2019 só teve 
531 o parecer favorável não teve comentários do Conselho na época que os 
532 recursos querendo ou não foram executados. Renata questiona então a 
533 sugestão aqui fazer dois artigos? Norma pode ser dois artigos como foi o 
534 anterior, para deixar bem claro que foi observado pelo Conselho o que foi 
535 executado e o que não foi executado e aqui a questão do IGD Bolsa Família e 
536 do GD do IGD SUAS eles são bem específicos então acho que é melhor ficar 
537 separado. Renata faz a leitura da Resolução aprovado com ressalvas e 
538 contribuição dos conselheiros. Luciane diz que após a leitura e aprovação com 
539 ressalvas conselheiros e conselheiras então agora só falta aprovar. Nestor diz 
540 que vai se abster a essa aprovação, porque não se sente satisfeito ainda 
541 ficaram algumas dúvidas. Luciane diz consideramos aprovado com a 
542 abstenção Conselheiro Nestor obrigada esperamos aprovado e vamos 
543 encaminhar assinatura e publicação. Agora é preencher Sabrina a parte do 
544 Conselho até dia 23. Sabrina sem mais considerações da comissão de 
545 financiamento, ficando com a pendência do da do semestre 2019 com os 
546 questionamentos. Luciane complementa agradecendo a Conselheira Sabrina 
547 pela explanação e esclarecimentos em relação ao que foi apresentado todas as 
548 dúvidas foram sanadas e para a próxima plenária será atendida a solicitação 
549 da sociedade civil. - Comissão de Benefícios e Transferência de Renda 
550 Lourenço iniciou informando que não tivemos quórum na reunião da comissão 
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551 de Benefícios, mas foi possível a discussão sobre a Lei Nº 18 327 de 05 de 
552 janeiro de 2022, que institui o benefício assistencial de caráter financeiro nos 
553 casos de gestação múltipla e estabelece outras providências e apresentou 
554 algumas observações, trata-se de uma lei que já traz critérios com relação a 
555 esse benefício e critérios que entende que vão contra aos princípios do SUAS 
556 como por exemplo estabelecer que a pessoa para ter acesso a esse benefício 
557 tem que morar pelo menos dois anos no Estado de Santa Catarina, isto fere os 
558 princípios do SUAS que não tem barreiras dentro do território nacional e está 
559 muito claro a meu ver, e reforça que foi apenas uma discussão nesse sentido 
560 mesmo, porque não teve quórum e não houve avanço mais uma vez, mas essa 
561 Lei de um relação ao benefício de gestação múltipla parece um problema, 
562 Renata menciona que colocou no registro da reunião uma das demandas da 
563 comissão mesmo sem quórum uma solicitação de informações para a gestão 
564 referente ao PETI,  referente as atualizações do ACESSUAS e sobre o 
565 benefício de gestação múltipla que está com uma nova legislação, o mesmo foi 
566 retirado da lei de pensões mais  ainda não está  regulamentado, esclarece que 
567 o Decreto que regulamenta ele é muito antigo, na verdade ele não tem nada a 
568 ver mais com a legislação que hoje esta vigente e por fim sobre um estudo e 
569 encaminhamentos sobre o Auxílio Brasil, está se organizando para que essas 
570 informações sejam apresentadas na próxima reunião da comissão e que a 
571 comissão tenha quórum porque mesmo sem quórum é uma comissão bem 
572 ativa, que debate os assuntos, os temas até para ir se apropriando para 
573 quando tiver quórum, poder trazer com mais informações para a própria 
574 plenária.; - Comissão de Normas, Norma fala que a comissão tratou 
575 especificamente sobre a questão de uma diligência sobre o projeto de lei nº 04 
576 27 de fevereiro de 2021, que dispõe sobre a inclusão de conteúdo relativo à 
577 educação sexual na grade curricular das escolas das redes públicas pública e 
578 privada de ensino do Estado de Santa Catarina oriundo da comissão de 
579 constituição e justiça da Assembléia Legislativa do Estado de Santa, a 
580 comissão analisou a proposta, fizeram consultas e buscaram outros 
581 documentos para auxiliar nos debates, fizeram consultas em materiais da 
582 educação porque entenderam a princípio que essa questão é muito mais afeta 
583 a educação, procuraram saber qual era o parecer e são vários conselhos que 
584 foram solicitados para emitir parecer, então procuraram e verificaram pareceres 
585 que já haviam sido emitidos, fizemos pesquisa em documentos da educação e 
586 temos o nosso parecer que será posteriormente lido pela Renata, a outra 
587 questão da comissão trata-se da conclusão da Lei, sendo agendada uma data 
588 para a próxima reunião que vai acontecer nas primeiras semanas do mês de 
589 março e estão comprometidos em finalizar a Lei para que possa já ser incluída 
590 na pauta da plenária de março, Renata leu o parecer da Comissão em relação 
591 a esse projeto sobre a instituição da educação sexual nas escolas, trata-se de 
592 um projeto que surgiu a partir de um grupo de estudantes de uma escola 
593 estadual que apresentou esse projeto,  o programa do deputado jovem que a 
594 ALESC mantém e a partir daí o deputado fez essa proposta e apesar de já 
595 existir nos parâmetros na BNCC o tema transversal das questões da 
596 sexualidade de gênero, entendemos que essa proposta é mais específica e 
597 que ela trata não só da temática, como também sugere que seja aplicada por 
598 profissionais capacitados e específicos para tratar esse tema diferente do que 
599 consta na BNCC, onde o próprio professor é que tem que dar conta dessa 
600 temática também, Norma abre espaço para perguntas sobre a questão do 
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601 projeto ou a Renata lê e parecer, Renata diz que acredita que o nome do 
602 deputado é Ricardo Alba não se recorda também e diz que é processo bem 
603 longo e a comissão estudou todo, a princípio a comissão veio preparada para 
604 dar uma parecer negativo dizendo que essa questão competia a educação e 
605 que o CEAS não seria favorável, mas durante a análise e leitura do projeto a 
606 comissão foi buscando mais documentos e a própria comissão, os conselheiros 
607 também trouxeram subsídios que fundamentaram o parecer da comissão que 
608 gerou Ofício que  responde o processo, Renata faz a leitura do Ofício nº 6 de 
609 2022,  e informa que o conselho de saúde também foi favorável porque na 
610 saúde existe também um programa parecido só que depende de aprovação e 
611 de adesão dos Municípios para que seja implementado, então tendo a 
612 regulamentação isso chega nos municípios com mais efetividade, Norma 
613 lembra o nome do Deputado é Rodrigo Minotto que apresentou o projeto, a 
614 Comissão procurou construir um parecer com bastante subsídio e o debate foi 
615 muito rico e essa foi a interpretação e coloca aqui para o pleno para às 
616 considerações e os encaminhamentos que forem o mais pertinente, o Ofício 
617 Ofício CEAS/SC nº 06/2022 Florianópolis, 10 de fevereiro de 2022. Prezado 
618 Consultor Executivo, Cumprimentando-o cordialmente, o Conselho Estadual de 
619 Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC no uso de suas atribuições 
620 regimentais, em resposta ao pedido de manifestação desse Conselho Estadual 
621 de Assistência Social quanto ao Projeto de Lei nº 0427.2/2021, que “Dispõe 
622 sobre a inclusão de conteúdo relativo à educação sexual na grade curricular 
623 das escolas das redes pública e privada de ensino do Estado de Santa 
624 Catarina”, oriundo da Comissão de Constituição e Justiça da Assembléia 
625 Legislativa do Estado de Santa Catarina (ALESC), comunica que em reunião 
626 da Comissão de Normas em 10 de fevereiro do presente ano e aprovação da 
627 Mesa Diretora, se manifesta FAVORÁVEL ao referido Projeto. A organização 
628 da grade curricular das escolas da rede de ensino de Santa Catarina é de 
629 competência da Secretaria de Educação, mas embora já esteja previsto nas 
630 Orientações e Base Curricular Nacional, e muitas Instituições de ensino 
631 oferecem aos seus alunos e comunidade informações sobre educação sexual, 
632 isso pode não estar acontecendo de forma regular. A regulamentação em lei 
633 não se sobrepõe às ações da Política de Educação, ao contrario, possibilitam 
634 ampliação e alinhamento nas informações, respeitando faixa etária e nível de 
635 desenvolvimento dos envolvidos. A Comissão de Normas e a Mesa Diretora do 
636 CEAS/SC entendem que o Projeto de Lei nº 0427.2/2021 possui a proposta de 
637 a abordagem do assunto ser feita por um profissional qualificado, com 
638 especialização em educação sexual, e isso viria de encontro com a Lei nº 
639 13.935, de 23 de 2019 que dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia 
640 e de serviço social nas redes publicas de educação básica. Em pesquisa sobre 
641 o assunto, a Comissão de Normas do CEAS/SC encontrou um estudo sobre o 
642 tema, com o seguinte titulo: “A educação sexual nos documentos das políticas 
643 de educação e suas ressignificações”, publicado na Revista Eletrônica Acervo 
644 Saúde / Electronic Journal Collection Health | ISSN 2178-2091, nele os autores 
645 trazem a seguinte informação:(...)Assim, Moreira BRL e Folmer V (2015) 
646 enfatizam que a educação sexual é necessária na escola, porém, reconhecem 
647 que trabalhar com a educação sexual não tem sido tarefa fácil para os 
648 educadores. As dificuldades perpassam desde a falta de preparo pelos 
649 profissionais da educação, e o tema ser considerado tabu. Gava T e Villela W 
650 (2016), entendem que esses desafios atualmente ressurgem sob outro viés, no 
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651 qual a legitimidade deste trabalho no ambiente escolar é colocada em xeque, 
652 tendo como pano de fundo o embate político e ideológico sob outro aspecto, 
653 em que reforça o papel do Estado na construção dos valores sociais e 
654 questiona a sua pertinência dentro do espaço escolar e na construção de 
655 valores juntos aos educandos.Outro motivo que impossibilita a inserção da 
656 educação sexual na escola para Freitas M et al. (2017), é a falta de legislação 
657 que torne o tema obrigatório, no contexto escolar. Diferente do que ocorre no 
658 Brasil, na Europa a educação sexual nos currículos das escolas já existe a 
659 mais de meio século (EUROPEAN EXPERT GROUP ON SEXUALITY 
660 EDUCATION, 2015). Conforme Helmer J et al. (2015), países como a Finlândia 
661 e a Holanda são conhecidos por seus programas de educação em sexualidade 
662 no currículo escolar, apresentando baixas taxas de ISTs e gravidez na 
663 adolescência. Na América do Sul, a Argentina e Uruguai são exemplos de 
664 investimento nesta questão através de apontamentos em seus documentos 
665 oficiais, sobre a orientação sexual, prevenção da violência de gênero, 
666 igualdade de tratamento e à não discriminação por qualquer condição ou 
667 circunstância sexual, pessoal ou social (LÓPEZ CR, 2015; BENEDET L e 
668 GÓMEZ LA, 2015). file:///C:/Users/USUARIO/Downloads/772-Artigo-5708-1-10-
669 20190704.pdfDiante do exposto, o Conselho Estadual de Assistência Social – 
670 CEAS/SC, por meio da Comissão de Normas e da Mesa Diretora, é favorável 
671 ao PL 0427.2/2021 por reconhecer sua relevância diante de tudo exposto 
672 acima, e se coloca a disposição para outras informações que ainda se façam 
673 necessárias.Respeitosamente LUCIANE NATALICIA DOS PASSOS 
674 Presidenta do CEASC(assinado digitalmente); - Comissão de Política e São 
675 Gabriel - Comissão de Acompanhamento aos CMAS, Vânia  coloca que 
676 apesar de a gente tem muita coisa de fato, nós interrompemos os trabalhos 
677 desde o ano passado, assim como as outras comissões, tínhamos muitas 
678 demandas de pedido de orientação por vários conselhos e fizeram algumas 
679 solicitações por Ofício e ficaram meio do caminho então não tinha ontem na 
680 reunião todos os documentos as memórias das reuniões, o que prejudicou um 
681 pouco, ficamos de fazer um levantamento das pendências, várias orientações 
682 mais foi possível encaminhar para que o um, ou dois municípios possam estar 
683 atualizando a comissão, como por exemplo Barra Velha pediu ao CEAS em 
684 setembro do ano passado, uma visita numa reunião que eles iam fazer, porque 
685 eles queriam ali uma orientação a respeito de inscrição de entidades 
686 especificamente eu não se recorda agora e aproveita até para perguntar se a 
687 Conselheira Norma foi naquela ocasião sendo que teria de fato recomendado a 
688 Norma pela função de representação de identidade, mas igual temos aí um 
689 encaminhamento de planejar uma capacitação para os conselhos relacionado a 
690 isso a questão de inscrição, mas a gente pode aproveitar planejar melhor 
691 nesse sentido identificando demandas aí que nós temos ainda, mas ficou 
692 pendente algumas coisas por falta de documentação para a gente olhar melhor 
693 até porque a gente retomou aí as atividades agora então na próxima reunião a 
694 gente vai ficar mais inteirado dessas pendências, todos nós temos e são 
695 bastante, Norma reforça que está à disposição para qualquer coisa com 
696 relação a questão das inscrições no espelho e tem até umas algumas coisas 
697 novas do Conselho Nacional que precisam ser tratadas e concorda com a 
698 capacitação  que deve partir dessa comissão, de começar a fazer com os 
699 conselhos municipais encontros como Conselho Nacional faz os conselhos 
700 estaduais é considerando o volume de conselhos municipais, mais a idéia de 
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701 lançar encontros regionais de normas e hoje em dia a opção online que 
702 favorece a possibilidade dos Conselhos participarem porque é possível 
703 perceber as dificuldades que encontram principalmente nas questões de 
704 inscrição de entidades, entre outras coisas, processo eleitoral uma série de 
705 coisas que estão bem regulamentadas pelo CNAS porém os municípios têm 
706 dificuldade de compreensão, então entende que a comissão de 
707 acompanhamento é quem deve pensar na organização destes encontros e que 
708 é preciso começar esse ano a estudar a melhor estratégia de divisão e 
709 começar a fazer esses encontros para irmos melhorando um pouco mais a 
710 qualidade desse serviço, porque muitas das demandas que recebemos da 
711 população em situação de rua, o problema dos usuários se os conselhos de 
712 todo o Estado estiverem mais alinhado, pensa que isso também vai melhorar 
713 um pouco o trato e sua relação com esses é usuários que precisam tanto, 
714 Vânia diz que vai se esmerar para conseguir porque falta mais proximidade 
715 com os conselhos para de fato a atender mais pontualmente não no sentido do 
716 assunto mas em tempo, para poder ter rapidamente solução aí de muitos 
717 problemas que todos enfrentamos. 8. Leitura ofício DIAS n°113/2021 
718 referente aos Benefícios Eventuais, Luciane passa para a leitura do Ofício 
719 DIAS nº 113 referente aos Benefícios Eventuais,OFÍCIO DIAS/SDS N° 
720 113/2021 Florianópolis, 17 de dezembro de 2021.Senhora Presidenta,               
721 Considerando as resoluções CIB n°01 de 29 de março de 2021 e CEAS n°05 
722 de 05 de abril de 2021 referentes ao repasse de recursos financeiros para 
723 cofinanciamento estadual 2021;Considerando o período eleitoral 2022;              
724 Considerando o Art. 25 da Resolução CEAS/SC nº 04, de 22 de abril de 2020, 
725 no qual é critério para que o município receba o cofinanciamento estadual o 
726 encaminhamento do Parecer do Conselho Municipal de Assistência Social 
727 aprovando a legislação vigente e a execução de concessão dos Benefícios 
728 Eventuais no município de acordo com Decreto 6.307/2007 e a presente 
729 Resolução, conforme o que for pactuado na CIB e deliberado no CEAS/SC, 
730 temos a informar que: A Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social 
731 (SDS/SC), por meio da Diretoria de Assistência Social – DIAS solicitou aos 
732 municípios do estado que encaminhassem os pareceres referentes à 
733 concessão dos benefícios eventuais, conforme Resolução CEAS/SC n°05 de 
734 05 de abril de 2021 até o dia 16 de abril de 2021, e por solicitação dos 
735 municípios o prazo foi prorrogado para 31 de agosto do presente ano. Salienta-
736 se ainda que em 22 de julho de 2021 a Comissão de Intergestores Bipartite – 
737 CIB pactuou o prazo de 31 de dezembro de 2021 para que os municípios 
738 finalizassem as alterações necessárias em suas legislações. Do exposto, a 
739 DIAS definiu pela prorrogação do prazo até 30 de junho de 2023, para que os 
740 municípios finalizem as alterações necessárias em suas legislações de 
741 Benefícios Eventuais. Informa-se ainda que permaneça o prazo de 31 de 
742 dezembro de 2021 para que os municípios encaminhem o parecer do CMAS 
743 informando se a legislação em vigor está de acordo com Decreto 6.307/2007 e 
744 com a Resolução CEAS 04/2020, e caso não esteja, o município deve informar 
745 como está sendo realizada a concessão e o que necessita de alteração de 
746 acordo com as legislações citadas. Por fim, tendo em vista que se trata de 
747 demanda de Benefícios Eventuais e que cabe a esse Conselho a 
748 responsabilidade de definir critérios para a sua concessão, solicita-se 
749 manifestação em relação ao prazo estipulado por esta Diretoria, responsável 
750 pela Gestão da Política de Assistência Social no Estado. Sem mais, colocamo-
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751 nos à disposição para qualquer esclarecimento que se faça necessário. 
752 Atenciosamente,Luciane dos Passos Diretora de Assistência Social Secretaria 
753 de Estado do Desenvolvimento Social,que explicou sobre aquela questão que 
754 já foi discutida no CEAS do prazo que os municípios solicitaram para poder 
755 colocar em dia e de acordo com as legislações Decreto 6307/2007 e Resolução 
756 CEAS nº 5/2021, e as suas legislações municipais, já tratamos aqui, já 
757 tratamos na CIB, aí então nós numa reunião do CEAS, tivemos a definição de 
758 que a DIAS encaminharia a motivação para o CEAS para que avaliasse o 
759 prazo proposto para que os municípios encaminhassem os pareceres 
760 referentes à concessão dos benefícios eventuais, ficou então o Conselho 
761 encaminhasse o que entendemos por prazo considerando o período eleitoral e 
762 a manifestação do Conselho em relação ao documento, Renata informa que foi 
763 encaminhado para o conselho o Ofício DIAS/SDS nº 113/2021 datada de 17 de 
764 dezembro de 2021, Renata ainda reforça que esse documento foi encaminhado 
765 para comissão de benefícios mas como a reunião não teve quórum, o mesmo 
766 foi lido apenas para conhecimento, Vânia questiona se em relação a esse 
767 prazo o Conselho chegamos a discutir em plenária, porque em 2023 é muito 
768 longo, Luciane na verdade é 31 de dezembro de 2022. Vânia diz que o próprio 
769 Nacional já recomenda a atualização de imediato, Norma pede a palavra e diz 
770 o problema está por conta do período eleitoral porque agora vai entrar o 
771 período eleitoral e eles não podem mexer e nem fazer nenhuma alteração na 
772 lei, aí por conta disso é que ficou o 2023. Sabrina complementa dizendo que a 
773 alteração em Lei pode ser feita, o que não pode ser feita é a alteração na lei 
774 que altere na questão na programação orçamentária, como por exemplo cita a 
775 Lei de benefícios eventuais, e ela já vai dizer que o município vai conceder um 
776 benefício eventual de auxílio natalidade por exemplo de um salário mínimo, e 
777 esse se o município hoje tem de meio salário mínimo e for alterar para um 
778 salário mínimo, isso vai alterar a programação orçamentária do município, 
779 diante dessa questão de mudança de orçamento nenhuma lei pode ser 
780 alterada a então por isso que foi o prazo 2023 durante todo este ano em existe 
781 essa restrição em relação aprovação de lei que altere a previsão orçamentária 
782 já feita, Luciane diz que na verdade a gestão fez este ofício e cabe ao CEAS 
783 fazer a manifestação favorável a este prazo, ou com alguma sugestão, 
784 colocamos em aprovação, Vânia diz é bem temos aí mas justificativa, se 
785 peguei a questão do prazo mais compreendeu por ser período eleitoral, todos 
786 de acordo. 9. Leitura do Oficio FEPAS.30ª PROMOTORIA DE JUSTIÇA DA 
787 COMARCA DA CAPITAL Rua Pedro Ivo, 231, 1º Andar Edifício Campos Salles 
788 - Centro - CEP: 88010-070 - Florianópolis/SC - Telefone:  33302130 
789 capital30PJ@mpsc.mp.br 1-1Ofício n. 0180/2022/30PJ/CAP Florianópolis, 11 
790 de fevereiro de 2022.À Senhora  LUCIANE NATALICIA DOS PASSOS 
791 CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E-mail: 
792 ceas.sc@gmail.com Assunto: Solicitação de informações. Prazo: 20 dias, a 
793 partir do recebimento. Referência: Notícia de Fato n. 01.2022.00003695-9
794 Prezado Senhor, O Ministério Público do Estado de Santa Catarina, por meio 
795 da 30ª Promotoria de Justiça, recebeu representação encaminhada pelo Fórum 
796 Permanente de Assistência Social de Santa Catarina, noticiando supostas 
797 irregularidades na gestão estadual de Assistência Social, conforme cópia 
798 anexa. Com objetivo de instruir a Notícia de Fato nº 01.2022.00003695-9, 
799 instaurada para apurar os fatos acima noticiados, SOLICITO a Vossa Senhoria, 
800 NO PRAZO DE 20 (VINTE) DIAS, com base no teor do art. 129, inciso VI, da 
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801 Constituição Federal1; art. 8°, §1º e art. 10, ambos da Lei 7.347/852; e art. 91, 
802 I, b, e inciso III da Lei Complementar Estadual n° 738/20193, esclarecimentos 
803 acerca do noticiado, bem como informações a respeito das providências que 
804 foram ou estão sendo tomadas em relação ao caso. A resposta deverá ser 
805 encaminhada digitalmente (em formato PDF) para o e-mail 
806 capital30pj@mpsc.mp.br, mencionando o SIG n. 01.2022.00003695-9. 
807 Atenciosamente,[assinado digitalmente] DANIEL PALADINO Promotor de 
808 Justiça. (documentos FEPAS disponíveis na SE do CEAS/SC). Luciane Esse 
809 foi o documento que o FEPAS encaminhou a encaminhou ao Ministério Público 
810 e enviou cópias para nós conforme solicitação do Conselheiro Nestor, foi lido o 
811 documento, precisamos agora nos debruçar sobre essa resposta, Nestor diz 
812 que pediu para fazer a leitura do documento para pedir ao o Conselho que 
813 possa estudá-lo bem e apóia a fazer a denúncia, porque foi formado dentro do 
814 conselho um grupo de trabalho que nunca se reuniu para elaborar uma 
815 denúncia parecida e até o dia de hoje não tivemos resposta dentro do 
816 Conselho, faz o pedido para o Conselho dar um apoio a denúncia foi feita pela 
817 sociedade civil, foram os três segmentos que estão sendo representados aqui 
818 dentro do Conselho, usuários, entidades e trabalhadores, então gostaria que 
819 passasse pela comissão e fazer algum esquema para poder apoiar e fazer a 
820 denúncia, pede como Conselheiro e  aguarda da decisão da plenária do 
821 Conselho. Norma tem dúvidas para qual comissão deveria ser encaminhado e 
822 comentou que o Conselheiro Nestor lembrou bem que foi feito um GT que 
823 acabou não se reunindo por conta da conferência e tinha que ser reformado 
824 agora e talvez seja o momento deste GT retomar com este documento para 
825 posteriormente trazer para o próximo pleno, as considerações e se vê o apoio a 
826 esta denúncia como ela está ou fazer as considerações necessárias, precisa se 
827 recordar os conselheiros que ficaram nesse GT. Norma, Nestor e Vânia. Norma 
828 reforça que essa demanda deve ir para este GT e que traga para o próximo 
829 encaminhamento da denúncia. Nestor reafirma que a denúncia já foi 
830 encaminhada para o Ministério Público o que está pedindo é o apoio do 
831 Conselho porque são Denúncias que foram encaminhada, inclusive 
832 representando o conselho em audiência pública duas ou três vezes, foram 
833 várias discussões, no fórum dos usuário também. Sabrina pede a palavra e 
834 explica para o conselheiro que a questão não é do Conselho apoiar ou não, a 
835 denúncia foi feita e já foi encaminhado ofício para o secretário de estado 
836 prestar esclarecimentos, cabe ao Conselho acompanhar essa resposta, e aí 
837 tem esse GT que deve acompanhar e elaborar o documento que se propôs a 
838 elaborar, e desconhece se está contemplado nesta denúncia mesmo o quede 
839 fato este GT se propunha a elaborar, não se recorda o que tinha combinado de 
840 colocar no documento, então pensa que seria importante retomar o GT e o 
841 CEAS acompanhar a questão da resposta que o secretário vai elaborar 
842 referente a esses aos assuntos pontuados no Ofício. Vânia pede a palavra, foi 
843 protocolado seu Nestor e a gente pode ser proativo sim, vai reforçar no GT e se 
844 a plenária decidir pela retomada do GT, não vai retomar só para acompanhar 
845 não, diz para conselheira Sabrina que o GT pode ser proativo e o CEAS ser 
846 proativo nesse sentido, o Conselho deveria ter feito da mesma forma que o 
847 FEPAS, o CEAS ficou de fazer via GT e não deu conta, agora que o 
848 documento chegou o GT vai se apropriar e vai identificar o protocolo e se 
849 colocar à disposição, o CEAS tem que se colocar á disposição e confirmar o 
850 que tem que confirmar do que foi apontado porque provavelmente, não sabe 
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851 que dia foi protocolado a denúncia, o Ministério Público precisa ser provocado 
852 para buscar a tomar as providências que cabe a ele, então pode ser proativo 
853 não somente acompanhar no sentido a ficar sabendo que corre a resposta 
854 desse é daquele,  mas se inteirar no ministério público o que  é colocar à 
855 disposição, o GT precisa mais atenção tudo, mais está extremamente 
856 detalhado muito completo. Nestor pediu para acrescentar que trouxe na 2ª 
857 plenária que foi no mês de julho assim muito bom e vinham discutindo sempre 
858 pode ficar do para dar por causa da conferência sempre tava conferência na 
859 frente, então viu a necessidade de levar a situação para o FEUSUAS, onde é 
860 que entrou em contato com o FEPAS e levaram essa denúncia, sendo que 
861 pode ser responsabilizado se o conselho se omitir, uma situação que vem 
862 acontecendo das gestões passadas, isso aí podem cair em cima de todos os 
863 Conselheiros, é por isso que não aprovei uma prestação de contas, porque se 
864 manifestou e agora é a decisão dos Conselheiros e diz que fez a sua parte, 
865 reforça que este documento deveria ter saído daqui do Conselho e não da 
866 sociedade civil é esta posição que entende, como Conselheiros deveriam ter 
867 tomado a iniciativa e não deixar que a sociedade civil tome a iniciativa, e agora 
868 fica em você estudar e ver o que  pode fazer para que não sobre para conselho 
869 porque teoricamente vai sobrar para o conselho, segundo o que se interou, 
870 porque o Tribunal de Contas do Estado para poder aprovar e que chegue 
871 recursos estaduais, teria que ter apresentado a prestação de conta e como 
872 está chegando recursos estaduais se o Tribunal de Contas não verificou que 
873 está atrasado às prestação de contas, é preciso ter atenção porque se eu 
874 Ministério Público pega isso aí e o Tribunal de Contas chega cair em cima a 
875 gente e a gente vai ter que dar uma resposta são situações que aconteceram 
876 nas gestões anteriores e isso é um problema, é uma decisão do Conselho e 
877 não é somente a sua. José Paulo questiona a presidente dizendo que não 
878 entendeu qual é a relação nas duas situações, gostaria que o conselheiro 
879 Nestor explicasse, porque o mesmo tem o direito de se abster do seu voto. 
880 Nestor se sente incomodado de ter que aprovar a prestação de conta que não 
881 era a minha, aonde eu não consegui estudar o plano de ação daquela época, 
882 não viu qual foi o plano plurianual do ano de 2019, não tenho sequer a PPA de 
883 2021 a 2023, porque nem se quer passou pelo Conselho, então fica um 
884 desconforte em ter que aprovar sem saber o que aconteceu anteriormente em 
885 outra gestão, na última plenária e eu pedi para ser apresentado os balancetes 
886 de 2021 e a PPA de 2021/2023 para eu saber o que tenho que estudar, qual é 
887 o controle social que eu tenho que fazer agora, porque o passado já passou e 
888 estamos aprovando coisas o que não era da minha gestão e quando chegar a 
889 hora de aprovar o que estou participando hoje  já vai passar dois anos que 
890 estou aqui representando no Conselho e não sei o que aconteceu neste 
891 momento, eu acho que é a gente tem que deixar para os órgãos que são 
892 responsável Ministério Público e Tribunal de Contas e começar a trabalhar a 
893 partir da gestão atual, já passaram a segundo semestre em 2021 em que 
894 assumi que não conselho e eu ainda não vi a prestação de contas não sei que 
895 era o que estamos fazendo neste momento eu como Conselheiro eu queria 
896 saber o que estamos fazendo desde o momento que eu  entrei para  frente, e 
897 não tenho sequer o plano plurianual é de 2021/2023 porque passou 
898 direitamente para ALESC sem passar pelo conselho, como a gestão pode fazer 
899 um controle social se os gestores sequer estão respeitando o Conselho essa é 
900 a situação, aí veio está denúncia e o tribunal de contas já deveria ter solicitado 
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901 esclarecimentos em relação a prestação de conta atrasada, diz que vai tentar 
902 saber porque tribunal de conta já não  se manifestou e o Ministério Público para 
903 se manifestar  temos que fazer a denúncia isso foi feito, como o Tribunal de 
904 Contas teria que haver trabalhar em cima desse a prestação de conta atrasada, 
905 fala que lamentavelmente não conhece tudo sobre finanças ou assistência 
906 social como que funciona então pensa em se reunir com a Assessoria do 
907 fórum, vai falar com os professores vão me assessorar para saber como é que 
908 funciona o Tribunal de Contas e aí vai tentar descobrir porque o Tribunal de 
909 Contas não deu conta disso, essa prestação de conta atrasada porque está 
910 escrito na lei,  que a prestação de conta tem que ser de 3 em 3 meses e 
911 estamos recebendo a três ou quatro anos atrasado, é isso que  está tentando 
912 trazer para o Conselho começar a trabalhar a partir da gestão que está 
913 atuando, este é o critério para ele, controle social tem que fazer no momento 
914 que em que comecei a atuar no conselho, o que ficou para trás quem tem que 
915 resolver pelo Ministério Público. José Paulo diz que teria que alterar o que está 
916 previsto em lei, após sairmos agora em 2022, quem vai aprovar nossas contas 
917 o pessoal 2023, e então faz o questionamento se todas as contas vão para o 
918 Ministério Público, todas mudança de gestão. Nestor justamente que isso se eu 
919 tivesse trabalhando em 2021 ficaria tranquilo. José Paulo fala que quando o 
920 Conselheiro Nestor sair outros terão que aprovar a sua conta porque o senhor 
921 vai deixar um ano para trás. Luciane interrompe por uma questão do 
922 encaminhamento pensa que realmente essa discussão é bem importante, mais 
923 sugere que sejam dados os encaminhamento devido as outras pautas da 
924 plenária, os esclarecimentos sobre a questão dos prazos para análise e 
925 aprovação das prestações de contas já foram apresentados, mas foi recebido 
926 um Ofício dia 11 de fevereiro, então existe um prazo de 20 dias para poder 
927 encaminhar essa resposta, então se é uma decisão do Conselho para que seja 
928 encaminhado para o GT, porque o CEAS não tem como ser omisso recebendo 
929 um ofício do Ministério Público, sendo assim, o GT precisa se reunir o mais 
930 rápido possível para elaborar uma resposta até dia primeiro de março dentro do 
931 prazo solicitado, posteriormente será compartilhado com todos o documento de 
932 resposta. 10.  Convite do CMAS de Itapema para o CEAS/SC acompanhar 
933 Eleições da Sociedade Civil. Deliberação da Mesa Diretora pela Vice-
934 Presidenta Norma Suely de Souza de Carvalho. Luciane próxima pauta o 
935 convite do Conselho Municipal de Itapema e passa a palavra pra a conselheira 
936 Norma que participou da seleção da sociedade civil, Norma realmente esteve lá 
937 acompanhando a eleição a Presidente do Conselho a Nice, encaminhou uma 
938 solicitação para o CEAS porque a Sociedade Civil naquele momento estava 
939 preocupada, uma vez que o Conselho de Itapema tem apresentado uma série 
940 de problemas com relação à garantia de participação dos usuários, da 
941 Sociedade Civil de modo geral, houve aquele episódio com a professora Dalila 
942 que foi muito desagradável, mas que conseguiram reverter, a eleição 
943 transcorreu com a maior tranquilidade, a presença da promotora que 
944 acompanha essas questões do Conselho, o Ministério Público esteve presente 
945 desde o início até o final do processo. Estiveram presentes quase uns trinta 
946 usuários para fazer a escolha dos que iriam ser conselheiros foi um momento 
947 muito bonito, a participação dos usuários e uma eleição histórica, porque pela 
948 primeira vez o município de Itapema tem na sua representação, representantes 
949 dos trabalhadores na composição do Conselho e pela primeira vez foram 
950 eleitos dois conselheiros titulares e dois suplentes deste segmento foi bem 
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951 importante e também todos estavam animados com essa possibilidade de fazer 
952 com que o conselho funcione da maneira mais correta, tiveram falas que 
953 tiveram muito emocionadas, então foi assim o uma eleição muito boa, eles 
954 procuraram fazer tudo com a maior transparência dentro da legalidade para 
955 que não houvesse depois nenhum tipo de dificuldade e a gente acompanhou 
956 então junto com o Ministério Público como representante do CEAS todo o 
957 processo que no seu entender foi bem sucedido. Renata destaca a importância 
958 desta eleição diante de tudo o que o CEAS presenciou no ano de 2021. Norma 
959 destaca que foi emocionante e todos estavam sensibilizados, a Nice continua 
960 como presidente do conselho ainda acha que até o final deste ano então e 
961 acredita que Itapema vai dar um salto de qualidade nesse momento com a 
962 nova composição formada e pela força dos usuários e acha que esse é o maior 
963 destaque, elas estavam assim muito organizadas, muito articuladas muito 
964 mobilizados o fórum dos usuários de uma forma muito forte, então eu acho que 
965 isso merece um destaque muito especial e a presença dos Trabalhadores no 
966 conselho que eu também destaco como uma coisa muito importante,  todo 
967 conselho tem que ter e ver um conselho se adaptando se organizando se 
968 ajustando a legislação é muito bom. 11. Visita da Gerente da Proteção Social 
969 Especial de Média Complexidade ao município de Palhoça e 12. Visita 
970 conjunta representantes do CEAS e Gestão sobre denuncia da População 
971 de Rua no município de Palhoça, para verificação “in locu” sobre a denuncia 
972 feita pelo Conselheiro Daniel Paz, em relação à população em situação de rua. 
973 Gerente Gabriela recebeu a demanda vindo do Daniel, a Renata me passou a 
974 situação do município de Palhoça, entrei em contato com município para poder 
975 verificar a possibilidade de fazer uma visita para entender o que estava 
976 acontecendo, o município de Palhoça esta passando justamente agora por uma 
977 mudança de diretoria e da média complexidade, porque a gerente atual está 
978 gestante parece que ela vai ter que se afastar por causa das questões da 
979 Covid-19, então o município solicitou que aguardassem um pouco porque ela 
980 fez a solicitação de quando fosse fazer essa visita gostaria que tivesse a 
981 equipe técnica que atende às pessoas em situação de rua estivessem presente 
982 e não somente só um dos diretores, os coordenadores tão pouco o secretário, 
983 a intenção é conversar com os técnicos entender como que está acontecendo 
984 todo esse atendimento desde abordagem social, os encaminhamentos que 
985 estão sendo realizados, vai solicitar o que efetivamente está sendo 
986 encaminhado para o CREAS, como está a questão do acolhimento se eles 
987 estão fazendo algo encaminhamento para Comunidade Terapêutica se está na 
988 Palhoça ou não está na Assistência Social como que realmente a Palhoça está 
989 ofertando este serviço, entre outras situações, reforça que o conselheiro Daniel 
990 na demanda traz várias atenções básicas que parece que o município está 
991 sendo falho, é importante entender junto aos técnicos para ter uma 
992 compreensão mais efetiva do que efetivamente está acontecendo no município, 
993 depois dessa situação é que eu vai conseguir conversar com eles depois que 
994 se organizarem que gostaria de todo esse cenário de participação porque a 
995 junto com isso a diretoria e especialmente da gerência da Média organizamos 
996 que vamos estar fazendo um apoio técnico  uma ação para estar mais 
997 próximos municípios. Informa que o município em questão estava na lista dos 
998 municípios que receberiam este atendimento então esse atendimento junto ao 
999 município foi prioritário então será realizado um trabalho com todos os atores 

1000 envolvidos e depois disso fazer os encaminhamentos pertinentes junto com aos 

P
ág

. 2
0 

de
 2

9 
- 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ar

a 
co

nf
er

ên
ci

a,
 a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 S

D
S

 0
00

02
96

6/
20

22
 e

 o
 c

ód
ig

o 
Y

0J
49

U
I6

.

21



21

1001 gestores e também atuando com Equipe técnica, tem percebido que isso é 
1002 mais eficaz do que do que quando é realizado somente com o gestor, primeiro 
1003 faz a escuta com equipe e posteriormente com a gestão o resultado é melhor, 
1004 informou que nesse meio tempo teve contato com Daniel e conversaram sobre 
1005 a situações e mesmo apresentou outros apontamentos anotou todos que ficar 
1006 bem atenta para poder verificar junto aos técnicos situações que ele 
1007 apresentou como verificar local, ele  trouxe uma questão importante referente 
1008 dificuldade dos usuários de acessar água não só pra limpeza enfim para poder 
1009 tomar água e falou do calor é então assim que são coisas bem básicas, fez 
1010 uma relação de todos as situações que o Daniel relatou quando tiver junto ao 
1011 município seja verificado, Durante a conversa que o nosso próximo encontro do 
1012 Comitê Intersetorial ela  compartilharia lá também como teria sido a visita ao  
1013 município, Daniel até aquele momento achava oportuno que ele fosse junto 
1014 fazer um acompanhamento na nossa visita, no final mudamos os assuntos para 
1015 outras coisas e não teve a chance de responder ao Daniel naquele momento, 
1016 mas por ser um Apoio Técnico, por fazer a avaliação ser papel da Gestão, é 
1017 preciso primeiro ir como gerente da alta complexidade, acolhendo a denúncia 
1018 do Daniel que fez prontamente e agendou para o dia 21 de fevereiro e toda a 
1019 equipe técnica da diretoria estará organizada para comparecer ao atendimento, 
1020 se compromete para que se possa pensar em um próximo passo, acredita ser 
1021 importante nesse primeiro momento atender o município e identificar como os 
1022 encaminhamento estão sendo realizados e em outro momento com a 
1023 participação do Daniel e outros conselheiros interessados ser feita uma outra 
1024 escuta, então dia 21 será realizada a visita no município, vai dar o retorno da 
1025 visita no SIAMPE e se acharem pertinente, posso apresentar na próxima 
1026 plenária também o que foi definido. Luciane pediu a Gabrila para você entender 
1027 foi solicitado a inclusão na pauta e relação a uma visita conjunta e todos 
1028 sabemos da importância do próprio Conselho de Palhoça o que está fazendo 
1029 em relação a esta questão e o CEAS tem a obrigação de estar acompanhando 
1030 no momento como conselho e levando isso, até coloquei inicialmente que 
1031 enquanto acompanhamento técnico ter esse olhar e consequentemente tem 
1032 que ter um outro momento em conjunto com o Conselho Estadual e de repente 
1033 não seja necessário esperar até a plenária de março, pode ser definida uma 
1034 data aqui, conselheiros e conselheiras para ver quem tem interesse de 
1035 participar e até a próxima plenária já teremos encaminhamentos e não será 
1036 preciso  aguardar trinta dias. Luciane coloca como sugestão que o conselho 
1037 possa participar no segundo momento, o CEAS está indo notificar a Gestão 
1038 Municipal e já fechamos a data. Nestor pede para Gabriela estar falando que 
1039 vai falar com os trabalhadores e não os gestores é isso que tu vai fazer com a 
1040 equipa do Trabalhador ou vai para as gerências? Gabriela responde que vai 
1041 falar com os trabalhadores e também com os gestores. Nestor diz que é  
1042 Conselheiro no município de Palhoça e era também Conselheiro na época que 
1043 fecharam o Centro POP fez esse acompanhamento no abrigo quando abriram 
1044 um abrigo, um albergue provisório estive falando com os moradores de rua viu 
1045 que o atendimento não era muito bom mais o único que tinha e reclamaram de 
1046 comida fria o ou seja um monte de coisa que foi feito com o recurso que veio 
1047 do Governo Federal durante a pandemia de COVID-19, diz que conhece e 
1048 esteve na praça falando com os companheiros que já vem discutindo a dois ou 
1049 três anos essa situações, a delegada era uma moradora de rua que 
1050 representou na Conferência Estadual e está bem interado dessa situação, só 
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1051 que se você vai fazer perguntas para os gestores irão responder que está tudo 
1052 as mil maravilhas mas não querem nem saber dos moradores de rua. Gabriela 
1053 responde que o primeiro contato é com a equipe técnica ser um momento de 
1054 Apoio Técnico e todos somos trabalhadores do SUAS, os técnicos do município 
1055 são os primeiros que tem o contato com a demanda entende precisa se 
1056 aproximar e ver o que realmente está acontecendo, como as demandas estão 
1057 sendo encaminhadas e a partir disso será possível identificar as dificuldades. 
1058 Daniel Santos coloca a dificuldade em escutar Gabriela e diz que não gostaria 
1059 de entrar novamente nessa discussão, porque na realidade a gente passa por 
1060 tantas coisas e o espaço que a gente tem de Controle Social único espaço que 
1061 tem que é a pra galera estar acolhendo, porque não tem mais nada perdeu 
1062 tudo que tinha, nada justifica perder ou não ter, mas o abandono e o descaso 
1063 do poder público e nos vende a esses seres humanos que estão não só na 
1064 Palhoça, mas em São José também, imagina uma pessoa uma semana sem 
1065 tomar banho como que essa pessoa vai se sentir à vontade para procurar um 
1066 emprego como que essa pessoa vai se sentir à vontade para ir comer alguma 
1067 coisa em qualquer lugar, perdendo em vida para não ter direito a água para 
1068 tomar banho e para beber alimentação, mas a Pandemia que passou aí as 
1069 pessoas estão morrendo a Pandemia não deixou de sair ela só foi dando 
1070 nomes diferentes variantes e mas a doença continua matando todo mundo a 
1071 gente vê no jornal, na TV lavem as mãos e mantenha-se em casa.  Nós não 
1072 temos casa para se manter, mas a gente merece um mínimo de respeito de ter 
1073 acesso as coisas que estão ali se não tivesse recurso meu Deus do céu a 
1074 gente ta fazendo uma pressão onde não existe o recurso, mais veio o recurso o 
1075 Ministério da Saúde mandou milhões para fazerem consultórios de rua no 
1076 Estado de Santa Catarina, mais afirma que a Prefeitura de Palhoça respondeu 
1077 não ter interesse, e aí pegamos dentro e a secretária falar “Vocês podem ir 
1078 para o Maciambu, escolha que vocês têm, ou ir embora do município não 
1079 reclamem, isso é de entristecer a gente está tanto tempo falando, lutando, 
1080 porque se fosse de agora, mais insiste por respostas por vários anos, coloca 
1081 que não tem a respostas e ações concretas e teme que o Município de Palhoça 
1082 saia impune novamente, não sabe o que acontece mas fala do município de 
1083 Biguaçú, tem um convênio com o “cara” da Fazenda terapêutica que abriu uma 
1084 casa no centro de Biguaçu, mas é ele que administra do jeito que ele quer, 
1085 então tu tem que rezar para entrar, tem que rezar ao meio-dia, tem que rezar 
1086 às nove horas da manhã, às duas da tarde e andar do jeito que eles querem 
1087 não tem arrego senão tu não entra, a gente foi terceirizado e largado aos leões 
1088 porque eles não estão nem aí com ser humano, eles querem é número, eles 
1089 querem é grana, e aí isso que a gente vem fazendo e o pior de tudo sendo 
1090 compassivo com isso tudo, porque eu faço a denúncia com a esperança que 
1091 vai resolver, passou um ano até os direitos humanos, nada o que aconteceu e 
1092 agora um Centro Pop, mas tinha violência lá dentro, mas qual a escolha que 
1093 deram para coibir ou tirar violência dentro daquele espaço? Um local que 
1094 apenas é oferecido comida, TV e uma máquina para lavar roupa, não oferece 
1095 um curso, uma oportunidade de estudar, cita que está freqüentando o 
1096 município de Antônio Carlos para conseguir estudar, foi até a Secretaria de 
1097 Educação e conseguiu vaga, diz que não teve oportunidade quando criança e 
1098 na juventude e agora na velhice o seu sonho é se formar, conta que deseja 
1099 concluir o ensino médio, ensino fundamental com 52 anos, mas não se cria 
1100 nada para superar e a criminalização já tem, então a gente já tem garantido e 
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1101 criminalização também, mas se a gente tem oportunidade de fazemos mudar 
1102 essa história, pede ajuda e reforça que não está no Conselho para criar 
1103 confusão mais precisa arrumar mínimas soluções para confortar as pessoas 
1104 que dependem de um prato de comida, de um banho, de um acesso a um 
1105 documento, de um acesso a um lugar, cita Vânia e Nestor e muitos outros que 
1106 o conhece há muito tempo dentro dessa luta do Conselho, diz que sempre 
1107 sonha e sempre acredita que pode ter mudança, pode todos podemos fazer 
1108 uma política se tem tudo porque não está sendo feito com qualidade pelo 
1109 menos algumas. Então pede ajude e acredita que eles precisam participar 
1110 dessa reunião na Palhoça, porque “nada de nós sem nós” como falar sem 
1111 conhecer as necessidades, as mesmas vezes você não precisará revirar as 
1112 três horas da tarde o lixo para comer a primeira refeição do dia,  muita das 
1113 vezes ou ir para a praça da Palhoça esperar eles largarem os restos de comida 
1114 dentro daquelas lixeirinhas no entorno para poder se alimentar, não tem um 
1115 banheiro, e conta uma situação de uma pessoa que foi até ao banheiro para 
1116 pegar água gelada numa repartição pública, não pode entrar por não estar 
1117 adequada, como as pessoas irão fazer? Não dão condições para as pessoas 
1118 como fazer então? Fazer as necessidades fisiológicas na rua? Isso também é 
1119 uma questão de saúde publica e pensar uma política intersetorial para resolver 
1120 tantas demandas, mas é preciso resolver as demandas da Assistência Social, 
1121 agora a pouco falaram em benefícios eventuais, mas para quem que é os 
1122 benefícios que a gente não consegue ter acesso a auxílio-moradia não é da 
1123 assistência é lá da Secretaria de Habitação, mas aí agora dentro das nossas 
1124 resoluções dentro dos nossos benefícios apareceu ali o benefício auxílio-
1125 moradia tem coisas que é possível ir resolvendo e cita como exemplo o Estado 
1126 de São Paulo são 30 mil moradores em situação de Rua na Cracolândia no 
1127 entorno estão conseguindo fazer política agora nosso Estado com umas 300 
1128 pessoas nos municípios pequenos e população de rua não conseguimos dar 
1129 conta, e nós temos seis mil moradores no Estado de Santa Catarina segundo 
1130 dados levantados pelo Tribunal de Justiça e outra entidade que fez um 
1131 levantamento dentro da perspectiva do CADÚnico dos domiciliados e etc, mas 
1132 não avançamos imagina se tivesse uns 30 mil moradores em situação de rua 
1133 em Florianópolis, a Capital do Estado o que seria feito? Paredão de 
1134 fuzilamento? Reforça que acredita nesse conselho por isso está aqui e precisa 
1135 dele as pessoas em situação de rua, porque ele tem uma casa para morar e 
1136 faz alguns anos que não durmo na rua, mas sabe o quanto é difícil dormir na 
1137 rua, porque não se tem ninguém, passa milhares de pessoas por você durante 
1138 o dia e você sentado no banco da praça sem eira nem beira, muita vezes 
1139 pessoas mais velhas que nem família tem mais e morre de desgosto, mas 
1140 enfim, se for possível fazer esta ação em conjunto deixando claro que não 
1141 deseja arrumar confusão com ninguém, é mais para esclarecer os fatos 
1142 realmente com uma lição, não vamos deixar de novo vir com um papo bacana 
1143 um papo camarada “Tu é trabalhador eu sua a gestora a gente vai dar um jeito
1144 Brasileiro”, porque o jeitinho Brasileiro ta ficando cada vez pior e esse jeitinho 
1145 Brasileiro, se Deus Nosso Senhor quiser um dia vai acabar, porque é com esse 
1146 jeitinho Brasileiro, que as pessoas estão morrendo de fome e sede de falta de 
1147 saúde pública falta de humanidade porque as pessoas no século 21 perderam 
1148 um pouco do que a humanidade um com outro, de olhar para o próximo com 
1149 olhares diferenciados só porque ele é pobre ou porque classe média ou é 
1150 porque vive em situação de vulnerabilidade constante, são essas pessoas que 
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1151 a gente tem que ter mais atenção porque elas estão vulneráveis elas estão ao 
1152 léu elas não tem ninguém para ninguém eu não estou dizendo só da população 
1153 de rua, estou falando dos bolsões empobrecidos na volta da nossa cidade que 
1154 já estão virando morador de rua, a população de rua no país aumentou o dobro 
1155 desde o começo da pandemia são famílias inteiras que não tem dinheiro para 
1156 pagar o seu sustento, seu aluguel, sustentar seus filhos e tem que terminar 
1157 morar debaixo da ponte e vai o Conselho Tutelar e tira o filho daquela família e 
1158 deixar o casal e quando separam, levam a mulher para a casa de apoio da 
1159 violência contra a mulher lá na Agronômica, e aí ficou só o marido na rua aí 
1160 ganhou uma pinga e não tem mais como, vai resgatar só quando tiver no fundo 
1161 do buraco mesmo, que não tem mais nada nem onde se apoiar vai procurar 
1162 uma passagem, você tem que esperar uma passagem de 10 a 15 dias quando 
1163 chega para poder ir embora para algum lugar que é a opção que te dão em 
1164 vários municípios da região metropolitana não como Camboriú, Porto Belo tem 
1165 um exemplo que vem acontecendo, então a gente tem que refletir um pouco 
1166 sobre isso como fazer controle social para os mais vulneráveis que são aqueles 
1167 que precisam muito nesse momento. Renata agradece Daniel e passa a 
1168 palavra pra Lisiane que está inscrita e reforça que a pauta é extensa precisa 
1169 chegar no encaminhamento para essa questão, diz que será bem breve, é 
1170 impossível a gente não se sentir tocada com a fala e a vivência do Daniel, 
1171 nesse sentido, o escutar passa pelo processo de agir entende que a Gerência 
1172 prefira como método fazer essa visita inicialmente de forma individualizada, 
1173 então coloca como proposta entendendo que é tempo demais até próxima 
1174 plenária, pois compreende como sendo urgência e as pessoas já se 
1175 encontravam em situação de rua e agora sem apoio é então que o conselho 
1176 também possa fazer uma agenda, que seria mais prático fazer junto, uma 
1177 rodada mas se não for possível, que o conselho também faça um movimento 
1178 no município para entender a demanda e verifique o que pode também de que 
1179 forma pode apoiar. Nestor fala para Gabriela, que deseja fazer duas propostas 
1180 para essa visita, dia dezessete acontecerá a Plenária do Conselho Municipal e 
1181 depois dessa visita, propõe que Gabriela faça visita diretamente aos moradores 
1182 da Rua, diz que gostaria de que ela escutasse os moradores de rua para saber 
1183 qual é a situação, porque querendo ou não, a visita será para falar com a 
1184 equipe que trabalha no CREAS, a equipe que faz a abordagem só que no 
1185 município de Palhoça tem muito assédio em cima dos Trabalhadores, quando 
1186 acontecer a visita o trabalhador fica com medo as vezes de falar é porque o 
1187 assédio é grande, porque ele mesmo foi assediado o mesmo que fizeram com 
1188 a professora Dalila, tentaram fazer com ele em 2018, conta que a presidente da 
1189 gestão retrasada, de uma entidade representante da sociedade civil foi 
1190 assediada também, o assunto com a gestão aqui no município é muito pesado, 
1191 então abordar os trabalhadores, podem ficar inseguros de falar alguma coisa, 
1192 porque lamentavelmente são assediados, é praticamente impossível, faz o 
1193 convite para participar da plenária do Conselho Municipal e pode pedir uma 
1194 inclusão de pauta e descrever o que está acontecendo, que já está sendo  e 
1195 discutindo a quase dois anos atrás essa questão e depois  a proposta da visita 
1196 aos moradores de rua para escutar os depoimentos, ver o que acontece dentro 
1197 o município, aí na praça mesmo, tu vai ver os moradores vai ouvir os 
1198 depoimentos que acontece com eles e no momento, como que são abordados, 
1199 de que maneira são tratados, diz que fez isso como representante do fórum, 
1200 como Conselheiro e uma questão que eu só estou escutando para saber o que 
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1201 acontece, o convite está feito, participar da Planária dia dezessete e depois 
1202 visitar os moradores de rua e escutar os depoimentos e se coloca á disposição 
1203 para acompanhá-la se desejar, Gabriela responde ao Conselheiro Nestor que 
1204 infelizmente não consegue estar presente na planária por ser a mesma data da 
1205 CIB e se comprometeu em participar, mas é uma pauta que se o conselho  
1206 municipal entender ser pertinente, entende ser importante esta articulação e 
1207 dependendo do encaminhamento se coloca à disposição para poder pensar em 
1208 articular e pensar juntos, em relação aos técnicos do serviço, diz que 
1209 compreende o relato do Conselheiro Nestor e diz para tranqüilizá-lo e que está  
1210 acostumada a lidar com essas situações, acostumada a fazer essas visitas em 
1211 municípios, saber como funciona o sistema, justamente a nossa intenção de 
1212 estar indo aos municípios, é justamente para fazer uma aproximação, então 
1213 nós temos também formas de trabalhar com os técnicos para que seja possível 
1214 conseguir o relato da equipe e efetivamente identificar, também, o que está 
1215 acontecendo, então pode se tranquilizar nesse sentido, porque a gente trabalha 
1216 nesse fluxo, quanto a visita aos os moradores de rua se tiver disponibilizado no 
1217 dia, com certeza vai passar lá para ver, se deseja saber qual que é a praça, 
1218 buscar o em torno e diz que já costumava fazer isso quando vai no 
1219 município.Gosta de entender como que é no município, se existe pessoas em 
1220 situação de rua e sempre pergunta sobre isso. Daniel questiona Gabriela sobre 
1221 a data da visita na Palhoça. Gabriela responde será dia 21. Daniel diz que 
1222 Nestor fez o convite para dia dezessete para participar da plenária do conselho 
1223 do município de Palhoça. Gabriela responde que não consegue participar mas 
1224 a pauta fica a critério do conselho, o Nestor pode levar como representante e 
1225 se coloca a disposição ou algum da gerência. Nestor diz que a informação é 
1226 que dentro do albergue já tinha 35 moradores da Rua, só que abordagem 
1227 segundo a vigilância trabalha mais ou menos com uns duzentos moradores da 
1228 Rua dentro do município de Palhoça só que a concentração de 35 a 40 
1229 moradores, fica na praça central do município, o resto está no bairro, essa 
1230 abordagem é feita diferente, um morador que mora embaixo de uma Marquise 
1231 acaba restrito ao bairro, no bairro Frei Damião, por exemplo, deve ter uns 5 ou 
1232 6 que nunca foram abordados pela assistência social, na Ponte do Imaruim 
1233 outros moradores e aquelas pessoas que ficam lá na praça são aqueles que 
1234 estavam no abrigo, são 35 pessoas mais ou menos, segundo as informações 
1235 repassadas pela vigilância da Assistência Social aqui no município é mais ou 
1236 menos entre 350 e 300 e era na época que atendia o Centro POP, por isso que 
1237 é muita coisa, que aqui no município, que só vai ver o pequeno, e não vai ver o 
1238 que está por fora, aquelas pessoas que não estão sendo atendidas porque 
1239 mora lá numa praia que fica a 30 km do centro de Palhoça ou mora aqui na 
1240 favela como no Frei Damião, e esse pessoal aqui, ou seja, não fazem 
1241 abordagem e nem sabem que existe, são informações que podem trazer 
1242 conhecimento que tem como usuário, como Coordenador do Fórum e 
1243 Conselheiro no município, Gabriela agradece as contribuições e diz que 
1244 convidou os 02 (dois) CREAS para poder ter uma informação ampliada do 
1245 município e diz que conhece os bairros do município e os estudou antes de 
1246 estar realizando a visita para poder fazer questionamentos e também 
1247 conversou com pessoas que são referência no município também das áreas de 
1248 Saúde e Segurança. Renata diz que temos a proposta da Conselheira Lisiane e 
1249 do Conselheiro Nestor, é preciso delibera o encaminhamento. Norma pede a 
1250 palavra porque terá que se ausentar mais cedo por ter uma consulta e comenta 
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1251 que proposta do Conselheiro Nestor é super importante que se pode pensar 
1252 que o próprio CEAS/SC pode organizar uma visita senão agora no acompanhar 
1253 a reunião da Palhoça,  agora ou talvez em outro momento,  mas é preciso 
1254 encaminhar uma agenda do CEAS/SC, para visita para essa população de rua 
1255 para fazer esse movimento, a Conselheira Lisiane trouxe essa proposta, é 
1256 muito importante que saia daqui com esse encaminhamento. Luciane disse que 
1257 foi dito inicialmente para que se possa ter uma agenda do CEAS para que não 
1258 demore muito até a próxima plenária, pergunta quem tem interesse de 
1259 participar devido o feriado, é possível agendar para a próxima semana, até 
1260 semana do dia 25 de fevereiro ou após o dia 02 de março seria uma sugestão 
1261 de encaminhamento. Daniel concorda mais reitera a importância da visita 
1262 conjunta novamente, vamos voltar lá no começo da plenária vocês vão para 
1263 escutar lá gestão e os trabalhadores, mas não vão escutar parte que está 
1264 sendo violada. Daniel diz que só quer participar se não puder falar não fala mas 
1265 escutar a gente gostaria de escutar porque todos juntos é diferente do que ir 
1266 um só para falar com ela, e diz que não permitem que fale com ela. Gabriela 
1267 diz para Daniel que estão querendo construir algo, que está se disponibilizando 
1268 apoiando-se na fala do conselheiro Nestor quando ele apresentou sobre a 
1269 dificuldade da própria equipe técnica fazer os relatos então como gerência é 
1270 preciso fazer isso escuta qualificada esse é o nosso papel em relação aos 
1271 serviços, identificar o que está sendo efetivamente aplicado a própria política 
1272 pública, como estão sendo utilizados os recursos, é preciso facilitar esse 
1273 acesso aos servidores e num segundo momento podemos fazer essa escuta 
1274 juntos, é preciso respeitar os papeis e as atribuições da gestão que acolheu a 
1275 demanda e procurou priorizar este atendimento ao município, a intenção é 
1276 solucionar e não criar entraves e dificuldades. Daniel pede a palavra 
1277 novamente para tentar compreender se essa visita no dia 21 à Palhoça vai ser 
1278 como Secretaria de Estado ou vai ser como Conselho Estadual? Gabriela diz 
1279 que como vocês trouxeram como uma demanda do Conselho Estadual, aqui foi 
1280 passado para a Gerência Estadual da média complexidade, então diz que está 
1281 indo como Secretária Estadual. Renata fala que Gabriela é técnica da gestão 
1282 trazendo as informações do que a gestão está fazendo em relação à demanda, 
1283 não é conselheira nesse momento. Luciane reforça a proposta para o conselho 
1284 ir no segundo momento ao município e verificar a disponibilidade dos 
1285 Conselheiros estarem indo quem sabe na data do dia 03 de março, irão 
1286 comparecer gerente Gabriela imbuída de todas as informações e com todas as 
1287 a vivências no que diz respeito à Rua, Daniel, você pode participar, como 
1288 também outros Conselheiros do CEAS fazendo essa visita conjunta e 
1289 chamamos o conselho do município também para essa conversa, e aí vai ser 
1290 um momento oportuno do controle social e a gestão estar atuando juntos, mas 
1291 esse acompanhamento ao município é da gestão da Secretaria e isso é preciso 
1292 que fique bem claro. Renata diz que precisamos deliberar o mais rápido 
1293 possível, senão o restante da pauta vai ficar para um outro momento, a GETIN 
1294 está informando que é preciso encerrar a transmissão, uma vez que foi 
1295 solicitado através do Edital de Convocação até às 18 horas. Vânia diz que se 
1296 fosse um dia que estivesse disponível iria participar como representante do 
1297 CEAS por acreditar ser importante a participação do Conselho, porque o CEAS 
1298 trouxe a demanda, acionou a Secretaria, e a Secretaria vai fazer a visita é 
1299 prudente que o CEAS esteja presente, até chamaria outras entidades aí para 
1300 fazer mas, não é uma visita técnica? Uma visita de fiscalização? O caráter vai 
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1301 ser de fiscalização se o CEAS estiver presente e o CEAS vai poder fazer e 
1302 tomar as providências, depois e fazer um relatório e eu sugiro ter um 
1303 representante do CEAS, acho que de trabalhador se possível, um de usuário e 
1304 se envolver entidade porque o município pode estar fazendo questão de 
1305 terceirização a também envolver pelo menos um usuário e um trabalhador que 
1306 esteja presente nessa visita. Nestor diz que deseja participar. Vânia diz que se 
1307 for dia 03 de março não poderá participar porque estará participando da 
1308 reunião do Conselho Nacional. Sabrina e Vânia podem participar no dia 25 de 
1309 fevereiro. Vânia questiona a estratégia se vai ser uma reunião agendada ou de 
1310 surpresa. Luciane fala que é preciso traçar um plano para não perder o dia. 
1311 Vânia pergunta se o conselho pode dispor da locomoção para levar os 
1312 Conselheiros e a técnica para a visita? Luciane diz que sim. Vânia reforça que 
1313 é preciso dedicar tempo para visitar os equipamentos onde eles estão, fazer a 
1314 visita aos usuários. Renata questiona quais os Conselheiros que se 
1315 disponibilizaram para conformar Sabrina, Vânia, Nestor e o Daniel. Nestor 
1316 pergunta se primeiramente irão visitar diretamente no equipamento ou vamos 
1317 abordar o morador de rua? Daniel diz não estar entendendo quando vocês 
1318 falam direto no equipamento não tem equipamento só o CRAS e Secretaria de 
1319 Assistência Social, não tem equipamento em Palhoça. Nestor diz que tem o 
1320 CREAS, tem a abordagem, mais a informação é que nós temos que ter, é no 
1321 geral, os trabalhares e o usuário então o papel que nós teríamos que fazer, diz 
1322 que tem o contato de alguns moradores de rua telefonar e organizar eles para 
1323 trazer a demanda para apresentação. Daniel diz que consegue o espaço do 
1324 salão da igreja para gente fazer uma roda de conversa e levo o lanche e tudo 
1325 só precisa da data, por exemplo, dia 25 de fevereiro às 14h, ele reúne todos 
1326 eles. Gabriela informa que no dia 25 também não pode somente dia 03 ou dia 
1327 07 de março. Daniel pergunta se não tem outra pessoa que possa ir no lugar 
1328 de Gabriela. Renata diz que, hoje, Gabriela é a única responsável por essa 
1329 área, só se fosse o CEAS, então a Sabrina poderia representar a gestão, então 
1330 se fosse só o CEAS teria um representante de cada segmento, a Sabrina 
1331 representaria o GOV e teria a Vânia e o Daniel e seu Nestor e poderia ser uma 
1332 outra data independente da agenda da Gabriela. Vânia concorda que essa 
1333 visita pode subsidiar a secretaria depois com as informações, porque é função 
1334 da secretaria fazer monitoramento então eu não estamos dispensando mas, 
1335 agenda está difícil de conciliar, como a maioria dos Conselheiros podem no dia 
1336 25 eu sugiro não deixar de fazer. Luciane pergunta para Maíra, se ela pode 
1337 participar no dia 25. Maíra diz que se for essa reunião do Daniel, que vai reunir 
1338 todo mundo lá na igreja eu quero. Luciane pergunta se Sabrina também pode. 
1339 Sabrina confirma a participação nessa data. Maíra tem que ver o horário. Vânia 
1340 questiona se a estratégia será ouvir somente os usuários nesse momento no 
1341 local ou vamos também conversar com a gestão? Pergunta ao Daniel se ela 
1342 acha estratégico? Daniel coloca como sugestão as 14h, reúnem com a 
1343 população de rua da Palhoça e 15h30min a irem até o CREAS. Vânia e Maíra 
1344 concordam que importante ouvir os usuários primeiro para depois irem até a 
1345 Secretaria, depois ir na Secretaria e verificar o que Gabriela  combinou junto a 
1346 secretaria, coletar todas as informações, depois marca um horário com 
1347 Conselho e a Secretária da Palhoça. Vânia concorda, mas acha que agendar 
1348 outro dia com a Secretaria e Conselho, eu acho que nessa plenária que o seu 
1349 Nestor mencionou, do conselho municipal, podemos também participar. 
1350 Sabrina diz que não terá como, porque a plenária do Conselho será no dia 17. 
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1351 Nestor sugere fazer a visitar o morador de Rua, fazer um levantamento e 
1352 depois marcar amor o uma reunião com o secretário de assistência social 
1353 diretamente e levamos tudo sobre o que está acontecendo. Renata pergunta 
1354 aos companheiros gostariam que criasse um grupo talvez no whatsapp para 
1355 definirem estratégias de horário combinado e daí faz parte também para 
1356 posteriormente fazer o agendamento do carro e tudo que for necessário para 
1357 que possam até o local? Vânia concorda com grupo provisório para organizar a 
1358 visita. Renata reforça que podem surgir novas informações e até a Gabriela 
1359 talvez apresente alguma informação nova. Vânia diz que a reunião avançou 
1360 muito no horário e pediu para Renata relembrar o restante da pauta. 13. 
1361 Solicitação de indicação de representação do CEAS/SC para participação 
1362 na Comissão de Acompanhamento aos Conselhos-CAC do CNAS de abril 
1363 e julho de 2022, Renata diz que falta a indicação de um representante do 
1364 CEAS na participação da Comissão de Acompanhamento dos Conselhos do 
1365 Conselho Nacional de assistência, indicar um Conselheiro, mais não sabe se 
1366 tem quórum. Vânia pergunta se não faz parte dessa comissão lá no conselho 
1367 então eu poderia estar de fato falando da nossa Comissão pelo nosso Estado. 
1368 Estando lá eu não sei como é que está a situação se eles vão dar passagem. 
1369 Renata diz que é virtual, no mês de abril, mais ainda não tem data definida, 
1370 eles colocaram a de fevereiro dia 08 de fevereiro das 9h ás 16h, mas eles 
1371 informam de forma virtual as próximas do CEAS serão em abril e julho. Luciane 
1372 diz que precisamos definir se Vânia vai representar o Conselho nas duas 
1373 reuniões ou delibera para um represente da Sociedade Civil e outro Gov para 
1374 estarem participando, mais como não temos mais quorum para deliberar esta 
1375 pauta será deliberada na próxima plenária a informação e o informe da Sabrina 
1376 sobre plano Municipal de surgiram as duas. Renata diz que para finalizar a 
1377 pauta somente dois informes. Vânia sugere encaminhar os dois informes por 
1378 escrito e encaminhar por e-mail para nós. 14. Informes: a) Retorno da Gestão 
1379 sobre o “Auxílio Emergencial SC mais Renda”; b) Plano Municipal de 
1380 Assistência Social – PMAS, email da Gerência de Vigilância Socioassistencial, 
1381 apreciação dos Conselhos Municipais e encaminhamento para DIAS/SDS até 
1382 28 de fevereiro de 2022. Luciane diz que em cinco minutos dá para fazer os 
1383 dois informes é muito rápido, diz que gostaria de trazer para o conselho sobre o 
1384 a prestação de contas que nós vamos iniciar agora em relação à utilização do 
1385 urso e do impacto junto as famílias então nós estamos recebendo dos 
1386 Municípios os cartões aqueles que foram devolvidos com os motivos pelos 
1387 secretários o prazo de devolução foi até o dia 16 para fazer o levantamento da 
1388 prestação de contas e logo informar o conselho desse resultado. Só para 
1389 comunicar que a gente vai estar em processo de prestação de contas no final 
1390 dessa semana. Renata fala que é bom falar mesmo em planária para ficar 
1391 gravado. Sabrina disse que é em relação ao Plano da Assistência Social então 
1392 foi dado um prazo pela CIB e depois pactuado pelo CEAS/SC dos municípios 
1393 encaminharem os planos municipais para o e-mail da vigilância 
1394 socioassistencial aqui do Estado até o dia 28, solicita que a Renata faça a 
1395 alteração da data, pois não é 23 de fevereiro, é 28 de fevereiro de 2022, e 
1396 informa que está fazendo um levantamento avisando os municípios, pois nós 
1397 temos hoje 114 municípios que ainda não entregaram o Plano Municipal de 
1398 Assistência Social, não encaminharam para o e-mail, então esta fazendo 
1399 contato, município por município, com os Secretários. Vânia questiona em que 
1400 ano Sabrina está se referindo. Sabrina diz que esse plano é um plano 
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1401 Municipal de Assistência Social, Vânia, ele deveria já estar em vigor a partir de 
1402 primeiro de janeiro de 2022 e vai até 2025 ta, então são 114 municípios que 
1403 não entregaram, fez contato com vários agora à tarde por whatsapp para 
1404 lembrar os Secretários Municipais, muitos estão respondendo que o Conselho 
1405 vai aprovar nesta semana, e até final da semana ou início da semana que vem, 
1406 já estarão encaminhando. Após últimos encaminhamentos Presidente Luciane 
1407 Natalicia dos Passos encerra a plenária e agradece a todos, e também todas e 
1408 todos que acompanharam pelo YouTube e são discussões sempre muito 
1409 pertinentes para a nossa Política de Assistência Social no Estado, um abraço 
1410 virtual e até, vamos falando e encerra a presente reunião Plenária Ordinária do 
1411 CEAS/SC de 15 de fevereiro de 2021. Reforçamos que a gravação da íntegra 
1412 da planária está disponível no seguinte link: 
1413 http://youtube.com/watch?v=8wUnlSKDpRE. Eu Viviane Maria Potier 
1414 Fernandes lavrei a presente ata que foi revisada e aprovada pela Secretária 
1415 Executiva do CEAS/SC Patrícia Gasparetto da Silva. Aprovada em Reunião 
1416 Plenária de 18 de outubro sob a Presidência de Norma Suely de Souza Carvalho
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